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O B I S P A D O  C A S T R E N S E  D E  A R G E N T I N A

María nos recuerda y vuelve con
insistencia a decirnos a todos, como le

dijo en las Bodas de Caná a los sirvientes:
“Hagan lo que Él les diga” esto es,

“hagan lo que Jesús les diga”

Pág. 62

 Mons. Olivera administró
Sacramentos de Bautismo, Comunión y

Confirmación en el INSCAES

Pág. 34

Mons. Olivera inició su visita
pastoral a las Fuerzas Armadas

y Fuerzas Federales de Seguridad
en Mendoza

Pág. 39

Pidamos la gracia, que podamos 
ser siempre aquellos que seguimos 

a Jesús y si le dijimos que sí, sea 
hasta el fin, que nuestra entrega 

sea hasta el extremo

Así lo señaló el Obispo Castrense al compartir la Homilía durante la celebración de la Santa Misa en la 20° 

Peregrinación Diocesana Castrense de Argentina a la Basílica de Luján. Desde las primeras horas de la 

mañana del jueves 5 de octubre, los distintos contingentes de las Fuerzas Armadas y las Fuerzas Federales 

de Seguridad que convergieron sobre la Av. Ntra. Sra. de Luján, se fueron reuniendo en la Plaza Belgrano 

arribando a la casa de nuestra Santa Patrona de la Diócesis Castrense y de la República Argentina. (p. 50)



5 Encuentro de la Escuela de Ministerios "San Lorenzo".

6
Quiero renovar mi gratitud por la vida de cada una de ustedes,

son un Don de Dios para nuestra diócesis personal.

8 Pedimos a Brochero que nos haga hacedores de una Patria más justa y fraterna.

11 El gran desafío nuestro, es que la causa de Brochero siga haciéndose realidad con

nuestras manos, con nuestro corazón trabajando por una Patria fraterna de verdad.

17 Mons. Olivera visitó a las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales de Seguridad.

20
Como Obispo Castrense y junto al Presbiterio, quiero estar cerca en este difícil

momento que atraviesa el del Regimiento de Caballería de Exploración de Montaña 4.

22
La llamada de Jesús es para nosotros la invitación a ponernos de pie

a vivir una nueva existencia.

24 Siempre es una riqueza y una alegría muy grande, juntarnos, animarnos e iluminarnos

con la vida de tantos hombres y mujeres de nuestra historia.

C O N T E N I D O



25
Pido al Señor transitar lugares de encuentros, de paz, sin duda de justicia y de búsqueda de verdad,

pero que prime la empatía con el otro, la solidaridad con los que sufren.

28 Madre de Dios, Virgen y Señora, dadnos la Merced de custodiar con el diálogo,

el encuentro y el amor, el don grande de la libertad.

31
Con la felicidad de ser caminantes junto a la Virgen de la Merced pidamos que

libere a nuestros corazones de ataduras, de esclavitudes, que libere a nuestra Patria.

34 Mons. Olivera inició su visita pastoral a las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales de Seguridad en Mendoza.

35
Aspirantes del Instituto de Formación de Gendarmes "Gendarme Félix Mani�or"

participaron de una Jornada Vocacional.

36 Es el camino que nos conduce al Padre, es la Verdad que nos ilumina y es la vida que se nos regala.

37 El libro: El Negro Manuel, representa la presencia de María en la vida de fe de todo cristiano.

39
Pidamos la gracia, que podamos ser siempre aquellos que seguimos a Jesús y

si le dijimos que sí, sea hasta el �n, que nuestra entrega sea hasta el extremo.

42
Peregrinar es una expresión de nuestra vida, vamos con el corazón cargado

de intenciones y acciones de gracias.

44 Mons. Olivera realizó visita Pastoral a las Fuerzas Armadas en la región.

46
La grandeza de San Francisco le viene de su "pequeñez" de su despojo, de su unidad de vida,

de su radicalidad evangélica, de su libertad.

50
María nos recuerda y vuelve con insistencia a decirnos a todos, como le dijo en las Bodas de Caná

a los sirvientes: “Hagan loque Él les diga” esto es, “hagan lo que Jesús les diga”.

56 Niños de la Base Esperanza recibieron el sacramento de Primera Comunión.

57 Concluyó el Retiro Espiritual del Clero Castrense.

58 Ponemos la maternidad de cada mujer, bajo el cuidado de la Virgen y que Ella pueda ser el re�ejo

para que la sigan viviendo con esa generosidad y amor que solo una madre tiene y sabe dar.

61 Encuentro de Capellanes de la Región Pastoral NOA.



62 Mons. Olivera administró Sacramentos de Bautismo, Comunión y Con�rmación en el INSCAES.

63 La gran enseñanza de San Juan de Capistrano fue la de ser un Misionero.

64
Mons. Olivera inició visita pastoral a las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales de Seguridad

presentes en la Región Pastoral Patagonia Sur.

65
Mama Antula, la primera santa argentina, nos vuelve a recordar que la santidad

es posible y que todos estamos llamados a ella.

67
Mamá Antula fue una mujer fuerte, valiente, estaba comprometida con la patria y con

que conocer a Cristo transformaría la sociedad.

68 El Obispo Castrense de Argentina entronizó la imagen de Ntra. Sra. del Buen Viaje Patrona de la PSA.

69
Renovemos la oración, pidiendo que podamos ser dóciles a lo que Dios nos pide, para que unamos

más la fe y la vida, para que descubramos que la fe que tenemos debe manifestarse en obras concretas.



Encuentro de la Escuela
de Ministerios "San Lorenzo"

Encuentro de la Escuela de Ministerios “San Lorenzo”, el mismo se desarrolló en la Casa Sacerdotal, 

San Juan Pablo II, en la jornada del sábado 2 de septiembre, en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires 

(CABA). Participaron del mismo, los candidatos al Diaconado Permanente, el encuentro inició con un 

momento de oración, luego el Padre Jorge Massut compartió con ellos de la Ratio de Argentina, 

respecto del Diaconado Permanente, lo que refiere a los Responsables de acompañar en la formación.

Por su parte, el Padre Diego Pereyra, les compartió a los presentes, sobre «La bendición en el ejercicio 

de la diaconía». Es de destacar, que en la Escuela de Ministerios San Lorenzo, contamos con mucha 

alegría con la presencia de los siete candidatos que van haciendo este camino.

Para finalizar, nuestro Obispo, Mons. Santiago Olivera, en la Capilla San Lucas, presidió la Santa Misa, 

dónde dio gracias también por los 45 años de casados de Nery y Antonia Ayala. En la Homilía, tomando 

las palabras de San Pablo y la parábola de los talentos, el obispo destacó, «la clave del amor, amor 

esponsal, fecundo y fiel. Los talentos que Dios deposita y que, venciendo el temor del que recibió uno, 

lo podemos hacer fructificar, animados por la confianza». Luego de la Misa, los participantes junto a 

nuestro Obispo compartieron una cena en un clima muy familiar.
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Quiero renovar mi gratitud por la vida de
cada una de ustedes, son un Don de Dios

para nuestra diócesis personal

Quiero renovar mi gratitud por la vida de cada una de ustedes, son un Don de Dios para nuestra diócesis 

personal, así lo expresaba el Obispo Castrense de Argentina al compartir públicamente la carta dirigida 

a la Vida Consagrada, este 8 de septiembre. En la Natividad de la Virgen María, fecha en que se celebra 

también la Jornada de la Vida Consagrada, Mons. Santiago Olivera, quien se encuentra en Villa Cura 

Brochero, Valle de Traslasierra, Córdoba, donde participó del del IX Encuentro Nacional de Sacerdotes 

se comunicaba.

En su mensaje, el Obispo expresaba, “nos enseñó el Papa San Juan Pablo II: La vida consagrada, enraizada 

profundamente en los ejemplos y enseñanzas de Cristo el Señor, es un don de Dios Padre a su Iglesia por 

medio del Espíritu (Vita Consecrata 1).” Agregando, “quiero renovar mi gratitud por la vida de cada una 

de ustedes, (…). Experimento siempre, que son un Don de Dios para nuestra diócesis personal. Ver la 

entrega de cada una de ustedes, en fidelidad al carisma recibido, en el servicio y atención al más “pobre 

de los pobres: el hermano enfermo». ¡Cuánto bien hacen con su caridad evangélica!”

Completando, Mons. Santiago decía, “también, contar – como expresión de la Vida Consagrada- con la 

riqueza del Orden de Vírgenes. Asistiendo en la labor pastoral del Obispado, y con la plegaria constante 

por la misión entre los hombres y mujeres de nuestras Fuerzas y sus familias. ¡Gran don también que el 

Padre bueno, nos concede!”

Compartiendo casi en el final de su carta, diciendo, “en el Día luminoso que celebramos- aquel luminoso 

día que contempló el Nacimiento de la Madre de Dios, Día glorioso para nuestra fe e inicio de nuestra 

esperanza- damos gracias a Dios por contatr con tan rica presencia, la presencia de ustedes con su Vida 

Consagrada. Renuevo mi gratitud por ustedes, y las encomiendo a la Misa de hoy, muy especialmente”.

A continuación, compartimos en forma completa la carta de Mons. Santiago Olivera, Obispo Castrense 

de Argentina:
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Querida Vida Consagrada:

Nos enseñó el Papa San Juan Pablo II:

La vida consagrada, enraizada profundamente en los ejemplos y enseñanzas de Cristo el Señor, es un don de Dios 

Padre a su Iglesia por medio del Espíritu. (Vita Consecrata 1)

En este día de la Natividad de la Virgen María y donde, como Iglesia en Argentina, la celebramos también, con la 

�Jornada de la Vida Consagrada�, quiero renovar mi gratitud por la vida de cada una de ustedes, (sé que hay 

varones también, pero- al ser sacerdotes- mi gratitud está presente, cada vez que me dirijo a los presbíteros).

Experimento siempre, que son un Don de Dios para nuestra diócesis personal. Ver la entrega de cada una de 

ustedes, en fidelidad al carisma recibido, en el servicio y atención al más �pobre de los pobres: el hermano enfer-

mo». ¡Cuánto bien hacen con su caridad evangélica!

Sus rostros alegres y portadores de esperanza, animan y sostienen, dan fortaleza y consuelo, al que sufre y a los 

que sufren con él: familiares y amigos.

Son, muchas veces, quienes los preparan para el Paso a la Casa del Padre, animan la oración, fortalecen la fe y 

procuran el auxilio de los Sacramentos.

También, contar � como expresión de la Vida Consagrada- con la riqueza del Orden de Vírgenes. Asistiendo en la 

labor pastoral del Obispado, y con la plegaria constante por la misión entre los hombres y mujeres de nuestras 

Fuerzas y sus familias.

¡Gran don también que el Padre bueno, nos concede!

En el Día luminoso que celebramos- aquel luminoso día que contempló el Nacimiento de la Madre de Dios, Día 

glorioso para nuestra fe e inicio de nuestra esperanza- damos gracias a Dios por contar con tan rica presencia, la 

presencia de ustedes con su Vida Consagrada.

Renuevo mi gratitud por ustedes, y las encomiendo a la Misa de hoy, muy especialmente.

Un gran abrazo y mi paternal bendición en la Virgen María, Madre de Jesús, a quién le han consagrado el corazón 

al saberse llamadas y atraídas por su amor esponsal.

+Santiago Olivera

Obispo para las Fuerzas Armadas

y Fuerzas Federales de Seguridad

Villa Cura Brochero, 8 de septiembre de 2023
Natividad de la Virgen María

�Jornada de la Vida Consagrada�



Pedimos a Brochero que nos haga
hacedores de una Patria más justa y fraterna

Pedimos a Brochero que nos haga hacedores de una Patria más justa y fraterna, así lo expresaba el 

Obispo Castrense de Argentina, Mons. Santiago Olivera, al concluir su Homilía durante la celebración 

de la Santa Misa, en la 2° Peregrinación Castrense de la Región Pastoral Centro al Santuario del Santo 

José Gabriel del Rosario Brochero. Celebrada en la localidad de Villa Cura Brochero, Valle de 

Traslasierra, Córdoba, en la fiesta de la Exaltación de la Santa Cruz y el 10° aniversario de 

Beatificación de Brochero, donde el Obispo llegó en las primeras horas del día, acompañado por 

integrantes de las Fuerzas Armadas y las Fuerzas Federales de Seguridad.

Desde las 8 de la mañana, fueron arribando al Parque Temático de Brochero, en distintas unidades 

móviles los efectivos del Ejército Argentino, Fuerza Aérea Argentina, Gendarmería Nacional 

Argentina y de la Policía de Seguridad Aeroportuaria presentes en la provincia de mediterránea. Los 

efectivos allí, pudieron compartir el desayuno y también visitar el parque, ubicado a orillas del Río 

Panaholma en la misma localidad de Villa Cura Brochero, donde se exhibe en forma temática la vida, 

obra y milagros del Santo argentino.

Desde allí, y antes del mediodía, nuestro Obispo junto nuestros hermanos efectivos de las Fuerzas 

peregrinaron en primera instancia hasta la Plaza Centenario de Villa Cura Brochero. En ese primer 

tramo, las calles que unen estos dos puntos del pueblo serrano se vieron colmados de la presencia de 

los fieles castrenses, quienes caminaban junto a sus estandartes y banderas.

En la plaza se desarrollaba un acto protocolar junto a autoridades civiles, donde se contó con la 

presencia del Sr. Intendente de Villa Cura Brochero, Carlos Oviedo, la Sra. Intendente de Salsacate, 

Karina Figueroa, autoridades de las Fuerzas Armadas, Fuerzas Federales de Seguridad, también de la 

Policía Provincial, e invitados especiales. Al finalizar la ceremonia, los fieles de la Región Pastoral 

Centro junto a nuestro Obispo y Capellanes completaban su peregrinación, arribando al Santuario de 

Brochero distante a muy pocos metros.

Presidió la Santa Misa, Mons. Santiago, concelebraron Capellanes Castrenses de las Fuerzas Armadas 

y las Fuerzas Federales de Seguridad. En la Homilía, Mons. Olivera decía, “en primer lugar, es una 

alegría que podamos estar juntos, darle gracias a Dios por estos diez primeros años de Brochero 

Beato. Cómo bien recordábamos aquel día y decía recién en la Plaza Centenario, un Santuario a cielo 

abierto, y hoy estamos aquí, en este Santuario donde tenemos las reliquias de su cuerpo y el recuerdo 

de su obra”.
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Continuando, el Obispo dijo, “nos da mucha alegría poner nuestra mirada en esta figura y lo 

hacemos en el marco de la peregrinación, hace 20 años el Obispado Castrense de Argentina realiza 

su peregrinación anual al Santuario de Luján y pedía ya desde entonces, que las distintas regiones 

pastorales hagan su peregrinación a lugares significativos. En unidad con esta fecha, que este año 

realizaremos el próximo 5 de octubre allí en Luján, cada región pastoral de nuestra Diócesis, va 

organizando su peregrinación. Esta región que llamamos Región Pastoral Centro, ha querido hacer 

esta segunda peregrinación a este lugar significativo y que nos evoca la figura de Brochero”. 

En otro párrafo, Mons. Santiago señalaba, “(…) peregrinar habla de camino, habla de esfuerzo y de 

llegada, la vida es así, camino; y deseamos llegar algún día al cielo. Decíamos al inicio, que la causa 

de Brochero tenía estas etapas de Beatificación, Canonización, pero sabemos que su causa no 

termina, que la causa de Brochero es justamente seguir sus pasos, seguir iluminados por sus obras, 

por su querer, por sus modos, por su trabajo, por su fe que lo hizo salir al encuentro de los más 

alejados, de tener una mirada particular con los más pobres”.

Profundizando en sus palabras, Mons. Olivera pedía, “que Brochero nos inspire también a nosotros 

y en nuestro lugar, en nuestro trabajo, en nuestra realidad a tener ese espíritu grande de fe que 

implique comprometernos a vivir una Patria auténticamente de hermanos, una Patria fraterna, una 

Patria que incluya a todos, porque ese fue el deseo del Santo. Tengamos desconfianza a aquellos que 

siguen agudizando grietas y desencuentros, con insultos o gritos, con distancias que oponen las 

cercanías posibles del hoy y del futuro, pidámosle a Brochero que nos de la gracia de corazones 

pacíficos argentinos, que hablen de progreso, de libertad para todos, de fraternidad y de encuentro 

entre todos”.

El Obispo Castrense de Argentina, también señaló, “en este día tenemos la riqueza de compartir 

una fiesta que Providencialmente fue el mismo día de la Beatificación del Cura Brochero, que es la 

Exaltación de la Santa Cruz. La Cruz de Jesús requiere de nosotros, nuestras propias cruces, 

nuestros dolores, nuestros sinsabores, nuestros sufrimientos, pero unidos a la Cruz del Señor”.

En la Homilía también Mons. Santiago dijo, “en este tiempo de sufrimiento y de desencuentro, en 

este tiempo de agravios y descalificaciones, en este tiempo en que pensamos en una vida nueva 

como Patria, venimos aquí a Brochero porque sabemos que él se puso la Patria al hombro. Porque 

él supo enfocar la vida en y desde Jesús, porque supo entender que desde y con Cristo podía, que 

podía haber una sociedad más justa y fraterna, (…) donde los incómodos de la sociedad se sientan 

cómodos, donde los más alejados, los más pobres tengan un lugar”.

Añadiendo, continuó diciendo, “damos gracias a Dios por este camino recorrido y hoy Brochero 

Santo, pero también le pedimos a nuestro santo y amigo Brochero por nuestra Patria. Le pedimos 

luz para salir de tantos fracasos, para no caer en las tentaciones de salidas mesiánicas, o creer que 

la libertad es tirar todo o gritar mucho, sino que la libertad es para elegir bien y conocer y servir a 

Jesús en el seguimiento amándolo”.
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Finalmente, concluía Mons. Olivera, “damos gracias por esta peregrinación, traemos las 

intenciones de muchos, traemos la vida de nuestras Fuerzas, de nuestras instituciones, de 

nuestros superiores, de nuestros dirigentes, traemos las intenciones de nuestras familias. Le 

pedimos a Brochero que nos haga también hacedores de una Patria más justa y fraterna”.

Al concluir la celebración Eucarística, Mons. Santiago junto a los Capellanes y fieles en 

peregrinación se trasladó desde el altar hasta el Santuario donde se encuentran las reliquias del 

Santo Brochero. En aquel lugar, primero descubrió la placa de la Diócesis Castrense de 

Argentina, que recuerda la 2° Peregrinación Castrense de la Región Centro al santuario, en el 

marco del 10° aniversario de la Beatificación de Brochero.

Seguidamente, parte del Municipio local, se descubría una placa en agradecimiento y recuerdo el 

trabajo desplegado por Mons. Olivera cuando era Obispo de Cruz del Eje, durante la causa de 

Beatificación de hoy santo argentino. Luego, Mons. Santiago rezó junto a los presentes la oración 

del Santo José Gabriel del Rosario Brochero, finalizando con la toma de foto en el frente del 

Santuario de todos y trasladándose hasta el salón del Peregrino donde compartieron a modo de 

fogón un almuerzo.- 



El gran desafío nuestro, es que la causa
de Brochero siga haciéndose realidad con

nuestras manos, con nuestro corazón trabajando
por una Patria fraterna de verdad

El gran desafío nuestro, es que la causa de Brochero siga haciéndose realidad con nuestras manos, con 

nuestro corazón trabajando por una Patria fraterna de verdad, las palabras del Obispo Castrense de 

Argentina fueron compartidas en una entrevista realizada por Alicia Barrios para su programa “Las dos 

Orillas”, emitido por Radio Colonia, AM 550. En su conversación radial, Alicia le preguntaba en primera 

instancia respecto del 10 aniversario de la beatificación de Brochero.  

Al respecto, Mons. Santiago Olivera decía, “es increíble que transcurrieron ya diez años, pero gozando esta 

gracia que luego de tres años fue santo y hoy al que recordamos como Beato de hace diez años hoy es Santo 

Cura argentino con un mensaje tan actual. Fue providencial que el Cura Brochero pueda ser faro, referente 

y luz para los tiempos que corren porque es un hombre que se puso la Patria al hombro, que trabajó por 

el progreso y desarrollo para todos.

Brochero quiso que los hombres y mujeres de su tiempo se encuentren con Jesús porque ese encuentro 

-decía Brochero- iba a transformar su curato, y creo que este es el gran desafío nuestro, que la causa de 

Brochero siga haciéndose realidad con nuestras manos, con nuestro corazón y trabajemos por una Patria 

fraterna de verdad. Brochero es un Apóstol, un evangelizador, tenía pasión por anunciar a Jesús, pero 

también tan encarnado, el falleció en 1914 pero tenía muy claro el concepto Evangelio y promoción humana.
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Brochero, hizo caminos, hizo escuelas, acueductos, promocionó el turismo en su tiempo en su 

zona, sin olvidarnos todo el proyecto que se convertía en ley nacional para que llegue el ferrocarril 

a Traslasierra. Un proyecto que quiera Dios se pueda concretar, porque la ley no fue derogada, 

pero por una cuestión de presupuesto no se pudo concretar.

Actualmente hay un grupo de gente en Traslasierra que sigue trabajando para la vuelta del 

ferrocarril y que se pueda concretar aquel sueño de Brochero. Brochero tenía toda una teoría con 

el ferrocarril que con su llegada su gente para el progreso, que pueda vender sus productos y que 

puedan ir venir dejando de estar aislados.

Brochero era un visionario, entendió el Evangelio, su corazón de Pastor era llevarles a Jesús pero 

también como dos caras de una misma moneda llevarles el progreso y desarrollos para ellos. 

Brochero era uno de más, él trabajaba codo a codo con sus fieles, moviendo piedras, yendo a 

buscar los tirantes para la casa de retiros, para las capillas allí en Altautina”.

Seguidamente, Alicia Barrios al escuchar al Obispo relatar la vida del Santo Brochero, le 

preguntaba, cómo se solventaba toda aquella tarea. Mons. Olivera, profundizada diciendo, “el 

Santo era un hombre de acción, trabajaba con su pueblo, el entusiasmaba y seguramente tendría 

una capacidad, una autoridad ganada por su testimonio, por su ejemplo. El recorría, viajaba a 

Buenos Aires, hablaba con los ministros, golpeando puertas sin importar de quién trate, su misión 

era lograr el progreso para su tierra”.

Avanzando, se le preguntaba a Mons. Santiago respecto de los milagros atribuidos a Brochero, 

cuáles fueron. Así lo contaba el Obispo, “el primero, fue la curación de un niño, Nicolás Flores, que 

tuvo un accidente con toda su familia donde falleció su abuelo, su madre y abuela sufrieron 

importantes lesiones y el único que salió mejor fue su papá, quien le pidió a Brochero que cuide y 

proteja a su hijo porque había sufrido un serio daño en su cabeza y de hecho se produjo el milagro, 

una curación milagrosa y hemos tenido la gracia de que nos acompañe el último 14 de septiembre, 

celebrando los 10 años de la Beatificación del Santo Brochero. El otro milagro, es el otorgado a 

Camila Brusotti, también una niña, quien tuvo una grave lesión en su cabeza a raíz del maltrato de 

un hombre y donde a raíz de ello se le ha pedido a Brochero con fe por su vida y fue curada”.    
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Mons. Santiago en la entrevista decía, “agradezco a Dios el haber podido estar en este día del décimo 

aniversario de Beatificación de Brochero, celebración que coincidió con el final de mi visita pastoral a 

la Región Pastoral Centro de nuestra diócesis y la 2° Peregrinación Castrense al Santuario. 

Peregrinación a la que llegamos cerca de cuatrocientos fieles castrenses, integrantes del Ejército 

Argentino, Fuerza Aérea Argentina, Gendarmería Nacional Argentina y la PSA (Policía de Seguridad 

Aeroportuaria).

Finalmente, al ser consultado si extrañaba la tierra brocheriana, el Obispo respondió, “Brochero, se 

extraña, pero también se vive lo que Dios va poniendo por delante. Históricamente el haber 

trabajado en la causa, tanto de beatificación como de canonización es un regalo de Dios el que coronó 

para bien de nuestra Patria y de la Iglesia a este hombre, primero beato y ahora santo Brochero”.



Dios te rogamos que por intercesión
de San Juan de Capistrano obtengamos

valor y fortaleza, para ser Centinelas del Bien
y hacer siempre Tu santa voluntad

Dios te rogamos que por intercesión de San Juan de Capistrano obtengamos valor y fortaleza, para 

ser Centinelas del Bien y hacer siempre Tu santa voluntad, el ruego fue expresado por el Obispo 

Castrense de Argentina al momento de presidir el rito de entronización y bendición de la imagen del 

Patrono universal de los Capellanes en la Capellanía Mayor de la Gendarmería Nacional Argentina 

(GNA). En las primeras horas de la mañana del martes 19 de septiembre, Mons. Santiago Olivera 

arribaba al Edificio Centinela, sede de la GNA en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (CABA) donde 

fue recibido por autoridades de la Fuerza Federal de Seguridad y el Capellán Mayor de GNA, Padre 

Jorge Massut.

Recordemos, que el pasado 5 de abril, en la celebración de la Santa Misa Crismal, Mons. Santiago hacía 

entrega a cada uno de los Capellanes Mayores de las Fuerzas Amadas y Fuerzas Federales de 

Seguridad la imagen pintada por el artista, Rafael Guerrero de San Juan de Capistrano, para que ellas 

fueran entronizadas en sus Capellanías. Mons. Santiago compartía al momento de la entronización de 

la imagen de San Juan de Capistrano, “(…) los santos, en efecto, son amigos y coherederos de 

Jesucristo, y también hermanos y eximios bienhechores nuestros, que nos aman, nos asisten, 

interceden solícitamente por nosotros y, de una manera admirable, están en comunión con nosotros. 

Los santos son faros, son luz que iluminan el camino hacia la ciudad del cielo, nuestra Patria definitiva”.



Continuando, el Obispo expresó, “te glorificamos, Señor, porque llenaste con los dones del 

Espíritu a San Juan de Capistrano, en cuya veneración hemos hecho pintar esta imagen. Él 

respondió ante la amenaza al cristianismo y la cultura de su tiempo. Ganó muchas batallas, la más 

importante fue la victoria de las almas para Dios.

Haz, Señor, que cada gendarme, siguiendo las huellas de tu Hijo Jesús, y considerando los 

ejemplos de San Juan de Capistrano, lleguen al hombre perfecto, a la medida de Cristo en su 

plenitud”. En otro párrafo, Mons. Olivera pidió, “que tanto los capellanes, de los que San Juan de 

Capistrano es su Patrono, como cuantos a él acudan con fe, proclamen el Evangelio con su 

palabra y su ejemplo, dispuestos sin miedo a derramar su sangre por él; que sean verdaderos 

servidores, capaces de cargar la cruz de Cristo y se entreguen totalmente a tu servicio y al de los 

hermanos; (…)”.

Antes de concluir su invocación, el Obispo rezó, “Dios que diste a San Juan de Capistrano la 

gracia para confrontar a tu pueblo fiel en las adversidades, te rogamos humildemente que nos 

mantengas en la seguridad de tu protección, reafirma nuestra confianza en tu bondad y 

Providencia y conserves y custodies a tu Iglesia en la Paz duradera. Que por su intercesión 

obtengamos valor y fortaleza, para ser Centinelas del Bien y hacer siempre Tu santa voluntad”.

A continuación, compartimos en forma completa la invocación religiosa de Mons. Santiago 

Olivera, Obispo Castrense de Argentina:

Al disponernos, queridos hermanos, a celebrar este rito de entronización, de este cuadro con la 

imagen de San Juan de Capistrano, conviene que, ante todo, preparemos nuestro espíritu para 

entender lo que significa esta celebración.

La madre lglesia, al exponer a la pública veneración las imágenes de los santos, espera de 

nosotros, sobre todo, que, al mirar las imágenes de los que han seguido a Cristo con fidelidad, 

andemos en busca de la Ciudad futura, del puerto final, el de la bienaventuranza eterna, y al 

mismo tiempo aprendamos cuál es el camino, el derrotero para llegar con seguridad a la plena 

unión con Cristo; los santos, en efecto, son amigos y coherederos de Jesucristo, y también 

hermanos y eximios bienhechores nuestros, que nos aman, nos asisten, interceden solícitamente 

por nosotros y, de una manera admirable, están en comunión con nosotros. Los santos son 

faros, son luz que iluminan el camino hacia la ciudad del cielo, nuestra Patria definitiva.
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Te glorificamos, Señor, porque llenaste con los dones del Espíritu a San Juan de Capistrano, en 

cuya veneración hemos hecho pintar esta imagen. Él respondió ante la amenaza al cristianismo y 

la cultura de su tiempo. Ganó muchas batallas, la más importante fue la victoria de las almas para 

Dios. Qué maravilloso poder encarnar esto; hoy nos toca a nosotros, a mí como Pastor de esta 

iglesia Particular, asistido por los capellanes en cada Fuerza, poder ganar la batalla para que los 

hombres y mujeres de las Fuerzas Armadas y Federales de Seguridad que se nos confían, 

conozcan cada vez más a Jesucristo, vuelvan su mirada a Dios y fortalezcan el vivo deseo de 

encarnar los valores del Evangelio en sus lugares de trabajo, sirviendo a la Patria y teniendo clara 

conciencia del enorme encargo que tanto la Nación como la Institución han puesto en ellos.

Haz, Señor, que cada gendarme, siguiendo las huellas de tu Hijo Jesús, y considerando los 

ejemplos de San Juan de Capistrano, lleguen al hombre perfecto, a la medida de Cristo en su 

plenitud.

Que tanto los capellanes, de los que San Juan de Capistrano es su Patrono, como cuantos a él 

acudan con fe, proclamen el Evangelio con su palabra y su ejemplo, dispuestos sin miedo a 

derramar su sangre por él; que sean verdaderos servidores, capaces de cargar la cruz de Cristo y 

se entreguen totalmente a tu servicio y al de los hermanos; que, inspirados en la vida de San Juan 

de Capistrano, como en la de tantos otros santos, aspiren sin miedo a la santidad cumpliendo sus 

deberes como ciudadanos de este mundo, hasta que algún día puedan también ellos, contarse 

santos entre los santos del cielo. Te lo pedimos por Jesucristo Nuestro Señor.

Dios que diste a San Juan de Capistrano la gracia para confrontar a tu pueblo fiel en las 

adversidades, te rogamos humildemente que nos mantengas en la seguridad de tu protección, 

reafirma nuestra confianza en tu bondad y Providencia y conserves y custodies a tu Iglesia en la 

Paz duradera. Que por su intercesión obtengamos valor y fortaleza, para ser Centinelas del Bien 

y hacer siempre Tu santa voluntad.

Danos el entusiasmo y fidelidad para defender siempre el gran regalo de la pasión de Nuestro 

Señor Jesucristo, sabiendo que en Él está la victoria y la salvación.

Que apoyemos todo lo que somos, todos los que hacemos, sobre la roca sólida que es Él. Que la 

experiencia propia y ajena nos enseñe a renunciar a la actitud de libertinaje y pecado para abrazar 

la ley del amor que nos hace santos, en el trabajo, en la predicación o en la enfermedad.

Por Cristo Nuestro Señor que vive y reina por los siglos de los siglos. Amén.



Mons. Olivera visitó a las Fuerzas Armadas
y Fuerzas Federales de Seguridad

Mons. Olivera visitó a las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales de Seguridad, fue entre los días 9 y 

el 13 de septiembre, en la primera de las jornadas, el Obispo Castrense de Argentina se trasladaba 

hasta la ciudad de Jesús María. En aquella localidad, acompañado por el Capellán Mayor de GNA, 

Padre Jorge Massut y el Rector de la Catedral Castrense, Stella Maris, Padre Diego Pereyra se dirigió 

hasta la Escuela de Suboficiales de Gendarmería, Cabo Remberto Cuello, donde fue recibido por el 

Director de la institución, el Capellán, Padre Guillermo Conti, efectivos y aspirantes de la Fuerza.

Seguidamente, el Obispo se trasladaba hasta la Plaza de Armas de la Escuela, donde presidió la Santa 

Misa y administró el sacramento de Confirmaciones. En la celebración recibieron Confirmación 50 

aspirantes de los cuales 6 fueron bautizados y 21 recibían la primera Comunión, además 42 niños 

(hijos de Gendarmes), recibieron la Confirmación.

El lunes 11 de septiembre, a media mañana Mons. Santiago visitó la Sección Vial Pilar de GNA, unidad 

que tiene a cargo la seguridad de la Autopista Córdoba-Rosario. Continuando con su viaje, el Obispo 

llegó al Batallón de Arsenales 604 del Ejército Argentino, era la primera vez que un Obispo Cas-

trense visitaba la unidad militar.

Su llegada al batallón, coincidió también con la presencia del Gral. Director de Arsenales, quien 

participó del encuentro con Mons. Santiago. Allí el Obispo tuvo la posibilidad de saludar al personal, 

luego se trasladó al Escuadrón de Seguridad Vial de Villa María de GNA, donde celebró la Santa Misa 

y al mediodía compartió el almuerzo con el personal, un momento en que el Obispo también pudo 

escuchar a los fieles y saber de sus realidades.

El mismo lunes, en las últimas horas de la tarde Mons. Santiago se trasladó hasta la ciudad de Río 

Cuarto, donde visitó el Área Material Río IV de la Fuerza Aérea Argentina (FAA) y unidades alojadas. 

El Obispo, llegaba acompañado por el Capellán Mayor de la FAA, Padre César Tauro, el Capellán 

Mayor de la GNA, Padre Jorge Massut y el Padre Diego Pereyra, siendo recibidos por el Comodoro 

Alejandro Gitlin, el 2° Jefe, Mayor Pablo Verdasco y el Capitám Cristián Ardini en las primeras horas 

de la noche del lunes.

Seguidamente, Mons. Santiago mantuvo una reunión y cena con Capellanes de la FAA y Ejército 

Argentino, concluyendo así su itinerario ese día. El martes 12, en el hangar donde se encontraban la 

imagen de Ntra. Sra. de Loreto, Patrona de las Alas de la Patria y al emblemático avión caza que 

participó en la Guerra de Malvinas el » Tordillo» y donde aguardaban al Obispo unos mil efectivos 

con quienes compartió el Anuncio Kerygmatico.
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Luego, Mons. Santiago visitó los distintos sectores de trabajo en otros hangares técnicos, también al 

personal de Seguridad y Defensa, bendiciendo instalaciones y saludando personalmente a cada oficial, 

suboficial y soldado voluntario de dicha unidad. De igual modo con el personal de la PSA (Policía de 

Seguridad Aeroportuaria) del aeropuerto Rio Cuarto, cuyos jefes participaron desde el inicio de la 

visita con la Fuerza Aérea, recibiendo al Obispo también en su propia y contigua Unidad Operativa.

En final de su visita a la Fuerza Aérea Argentina, Mons. Santiago se trasladó hasta el hangar antes 

acondicionado para su presentación, allí celebró la Santa Misa, donde también bendijo imágenes de 

Santos Patronos para Sanidad y Contaduría y donde recibió presentes por parte de la jefatura del 

Área. El martes 12 de septiembre, al mediodía visitó el Escuadrón Seguridad de Villa Santa Catalina de 

GNA, las Unidades de Inteligencia y de las Secciones de Seguridad Vial San Pacho quienes tienen a 

cargo la seguridad de Ruta Nacional 8.

Ese mismo día, pero por la tarde, se trasladó hasta la ciudad de Embalse Río Tercero, allí visitaba a 

Gendarmería Nacional Argentina (GNA), siendo recibido por Jefe de Unidad, también en aquella 

localidad, navegó por el embalse con los efectivos de la Fuerza y visitó la Central nuclear y también al 

Cura Párroco de la localidad de La Cruz, Presbítero, José Sarmiento.

El día 13 de septiembre, por la mañana, el Obispo asistió a la formación con pasaje y desfile de los 

efectivos de la Fuerza Federal de Seguridad, luego compartía el desayuno con el encargado de 

Escuadrón y encargados de Áreas, donde pudo conversar con ellos. A media mañana, Mons. Olivera 

celebró la Santa Misa, donde participaron personal de la Unidad, retirados y pensionados de la Fuerza.

Al concluir la celebración Eucarística, pudo visitar los distintos sectores de la Unidad de GNA, donde 

al concluir, compartía un ágape y almuerzo con los efectivos. Finalizando su visita, el Obispo era 

trasladado hasta Bosque Alegre, donde visitó a la Sección de Seguridad de GNA y también se reunió 

con personal de la Fuerza en Falda del Carmen quienes brindan la seguridad a la CONAE (Comisión 

Nacional de Actividades Espaciales).

Al finalizar su visita pastoral que tuvo como fin acompañar a nuestros fieles de las Fuerzas Armadas y 

Fuerzas Federales de Seguridad, Mons. Santiago reflexionó sobre la significativa tarea que desempeña 

la GNA. Esto nos decía, “me enorgullece la Gendarmería cuidando nuestras fronteras y también 

custodiando lugares importantes para el bien de nuestra Patria, resaltando lo que significa el esfuerzo, 

la entrega de la vida, la dedicación. De algún modo mi presencia, el llegar a su despliegue también 

reconoce en nombre de tantos argentinos la vida de cada uno de los gendarmes, hombres y mujeres 

que sirven a nuestra Patria en tantos lugares, quienes lo hacen en forma silenciosa, humilde, callados 

pero de una gran importancia».
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Como Obispo Castrense y junto al Presbiterio,
quiero estar cerca en este difícil momento que

atraviesa el del Regimiento de Caballería
de Exploración de Montaña 4

 Como Obispo Castrense y junto al Presbiterio, quiero estar cerca en este difícil momento que atravie-

sa el del Regimiento de Caballería de Exploración de Montaña 4, así lo expresa el comunicado compar-

tido al Teniente Coronel Hernán Chamadoira responsable de la unidad del Ejército Argentino. Como 

es de público conocimiento, en el día hoy, durante el repliegue que, hacia el cuartel señalado, personal 

del Escuadrón Montado B que se encontraba realizando una actividad de adiestramiento operacional en 

proximidades del Lago Lolog, en la provincia de Neuquén sufría un grave accidente en la RPN62 (ruta 

provincial N° 62).

Como consecuencia de este siniestro, el Ejército Argentino informaba a la comunidad el fallecimiento 

de cuatro integrantes de la comitiva y dieciocho heridos de distinta consideración, siendo nueve de 

ellos derivados al Hospital Ramón Carrillo y nueve a la Clínica Chapelco. A raíz de esta triste situación, 

Mons. Santiago Olivera se comunicaba, transmitiendo, además, “(…) a la familia de cada uno de los falle-

cidos y a los accidentados, como así a todos los miembros del Regimiento mi cercanía, la oración de 

toda la familia diocesana castrense y mi Bendición en este difícil momento”.

A continuación, compartimos en forma completa del mensaje de Mons. Santiago Olivera, Obispo Cas-

trense de Argentina:  
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Buenos Aires, 21 de septiembre de 2023

TENIENTE CORONEL D HERNÁN CHAMADOIRA

REGIMIENTO DE CABALLERÍA DE EXPLORACIÓN DE MONTAÑA IV

EJÉRCITO ARGENTINO

JEFE

Estimado Teniente Coronel:

Enterado del grave accidente sufrido por integrantes del Regimiento de Caballería de Exploración de Montaña 4, 

en San Martín de los Andes, donde un camión que transportaba al personal en cumplimiento del servicio, desbar-

ranco; como Obispo Castrense y junto al Presbiterio, quiero estar cerca en este difícil momento, rezando por las 

4 víctimas de este fatal accidente y pidiendo a la vez los 18 heridos de distinta consideración.

Quiero hacerle llegar por su intermedio a la familia de cada uno de los fallecidos y a los accidentados, como así a 

todos los miembros del Regimiento mi cercanía, la oración de toda la familia diocesana castrense y mi Bendición 

en este difícil momento.

+Santiago Olivera

Obispo Castrense de Argentina



La llamada de Jesús es para
nosotros la invitación a ponernos de pie a

vivir una nueva existencia

La llamada de Jesús es para nosotros la invitación a ponernos de pie a vivir una nueva existencia, 

así lo señalaba el Obispo Castrense de Argentina al compartir la Homilía durante la celebración 

de la Santa Misa en el día de San Mateo Apóstol, Patrono de los Servicios de Intendencia en la 

Prefectura Naval Argentina (PNA). También, es el Patrono de Contaduría y Finanzas de la Fuerza 

Aérea Argentina (FAA), del Servicio Administrativo Financiero y Escalafón Intendencia en GNA 

(Gendarmería Nacional Argentina) y del Escalafón Intendencia del resto de las Fuerzas Armadas y 

Fuerzas Federales de Seguridad en nuestra Diócesis.   

La celebración Eucarística se desarrolló en la mañana del jueves 21 de septiembre, en la Iglesia 

Catedral Castrense Stella Maris, en el barrio de Retiro, en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires 

(CABA). Presidió la Santa Misa, Mons. Santiago Olivera, concelebraron Capellanes de las Fuerzas 

Armadas y Fuerzas Federales de Seguridad, asistieron autoridades de la Armada Argentina, Fuerza 

Área Argentina, GNA, PNA fieles e invitados.

En la Homilía, decía Mons. Santiago, “hemos escuchado en el Evangelio como Jesús se acerca 

podríamos decir a la mesa donde estaba Mateo, el recaudador de impuesto. Jesús se aproxima, lo 

llama y él inmediatamente deja lo que está haciendo y lo sigue.

Uno podría decir, el Señor convierte su corazón, Mateo se pone de pie, cambia de camino y esto 

a todos nos da mucho consuelo, Dios viene a buscar a los pecadores. Siempre debemos sentirnos 

invitados a cambiar, Jesús que pasa por nuestra vida, Él viene a nuestro encuentro”.

En otro párrafo, el Obispo agregó, “hemos escuchado también de esta actitud descripta del Señor, 

como los fariseos se sorprenden porque ven a Jesús comiendo con sus discípulos junto a los peca-

dores, a los publicanos. Y al leer esta reacción, siempre me viene a la memoria la expresión de 

Jesús que dice, <<no son los sanos los que necesitan un médico (…)>>, es decir desde siempre 

Jesucristo nos invita a la conversión”.

Continuando, Mons. Olivera resaltó, “la llamada de Jesús es para nosotros la invitación a ponernos 

de pie a vivir una nueva existencia. Jesús vino para los enfermos, para los pecadores.
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El Santo Cura Brochero era criticado por reunirse con los pecadores, con los más perdido tal 

como él lo describía y ante los comentarios, el santo respondía, <<la culpa la tiene Jesucristo 

porque Él, vino para ellos, los enfermos>>. En la actualidad, escuchamos muchas veces descalifica-

ciones, gritos, insultos, mentiras, tantas cosas que expresamos: ¡qué lejos están del testimonio del 

Evangelio nuestra Patria, nuestras instituciones, nuestras familias!”

Finalizando, el Obispo señaló sobre esto último, “(…) frente a esto, la actitud del corazón deber 

ser la misma de Jesús, siempre es posible la conversión, el cambio, rezamos por los pecadores, 

rezamos los unos por los otros, porque necesitamos el perdón de Dios. Pidamos al Señor que 

podamos configurarnos con Jesús”.
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Siempre es una riqueza y una alegría
muy grande, juntarnos, animarnos e iluminarnos

con la vida de tantos hombres y mujeres
de nuestra historia

lo expresaba el Delegado Episcopal para las Causas de los Santos y Obispo Castrense de Argentina, 

Mos. Santiago Olivera al concluir el encuentro anual de la Delegación Episcopal que preside. Tal 

como se había anunciado, en la tarde del jueves 21 de septiembre, en la sede del Episcopado Argen-

tino en el Barrio de Retiro, en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (CABA) se reunieron los 

distintos referentes de cada una de las causas que en nuestro país se van acompañando, según los 

casos, los procesos de beatificación y canonización.

La reunión, que inició con la oración y palabras de Mons. Santiago, daba paso a los expositores 

invitados el Pbro. Dr. Ariel Busso, y la Lic. Geraldine Mackintosh, quienes desarrollaron sobre «La 

implicancia pastoral de las Causas de los Santos». Al concluir el encuentro con la celebración 

Eucarística, Mons. Olivera dialogaba con nuestra redacción, donde subrayaba, “en nuestro Obispa-

do Castrense tenemos tres hombres que se encuentran en el camino a la santidad, Enrique Shaw, 

Manuel Pascual Ferrín y Argentino del Valle Larrabure, ellos han sido de nuestra familia diocesana”.

El Venerable Siervo de Dios, Enrique Shaw perteneció a la Armada Argentina, el Siervo de Dios, 

Manuel P. Ferrín fue Suboficial de la Armada Argentina en Puerto Belgrano y el Siervo de Dios, 

Coronel Argentino del Valle Larrabure perteneció al Ejército Argentino. Continuando, el Delegado 

Episcopal decía sobre el encuentro de ayer, “siempre es una riqueza y una alegría muy grande, 

juntarnos, animarnos e iluminarnos con la vida de tantos hombres y mujeres de nuestra historia y 

mucho de ellos de la reciente historia argentina.

Ellos nos invitan a vivir la santidad, a desearla y a descubrir que realmente es la vocación a la cual 

hemos sido llamados por el bautismo”. Finalizando, el Obispo reflexionaba, “siempre hace eco en 

mi corazón las palabras de San Juan Pablo II cuando piensa la santidad como una urgencia pastoral 

y nos decía, que cuando se nos pregunta: ¿quieres recibir el bautismo? es lo mismo que preguntar: 

¿quieres ser santo?”



Pido al Señor transitar lugares de
encuentros, de paz, sin duda de justicia y de

búsqueda de verdad, pero que prime la empatía
con el otro, la solidaridad con los que sufren

Pido al Señor transitar lugares de encuentros, de paz, sin duda de justicia y de búsqueda de verdad, 

pero que prime la empatía con el otro, la solidaridad con los que sufren, así lo señalaba el Obispo 

Castrense de Argentina al reflexionar sobre el luctuoso accidente protagonizado por efectivos del 

Ejército Argentino en la provincia de Neuquén. Como es de púbico conocimiento, en la tarde del 21 

de septiembre, cuatro efectivos de la Fuerza fallecían y dieciocho resultaban heridos al desbarrancar 

el vehículo que los transportaba en la Patagonia.

Ese mismo día se conocía una carta de Mons. Santiago Olivera dirigida al Teniente Coronel Hernán 

Chamadoira responsable del Regimiento de Caballería de Exploración de Montaña 4 del Ejército 

Argentino. En medio del luto nacional que atraviesa el país declarado por el Sr. Presidente de la 

Nación, el Obispo Castrense de Argentina compartía en primera persona su reflexión:

25
Obispado Castrense de Argentina



26
Obispado Castrense de Argentina

El último 21 de septiembre por la tarde nos hemos enterado del accidente que han tenido hermanos, hijos 

nuestros, amigos del Ejército Argentino. Sin duda que es un momento de mucho dolor, cuatro jóvenes militares 

han perdido la vida, dieciocho heridos se encontraban internados, algunos de mucha consideración ha sido el 

resultado del siniestro.

Sin duda es un cimbronazo, no solo para nuestro Obispado Castrense de Argentina, nuestra Diócesis, un 

Obispado personal al que se nos confía la vida espiritual de los hombres y mujeres de las Fuerzas Armadas y 

las Fuerzas Federales de Seguridad junto a sus familias. Para nosotros ha sido un gran dolor que nos hace 

pensar también, respecto de la gratitud de estas vidas y de los que abrazan la vocación militar y de las Fuerzas 

Federales para custodiar nuestras fronteras, para preservar la paz, formándose en las Fuerzas para defender 

a nuestro pueblo y a nuestra gente. 

Me gusta imaginar nuestro servicio castrense como, el de servir a los que nos sirven, el de acompañar a los 

que generosamente van haciendo un camino de mayor entrega. Estos hombres y mujeres, muchos de ellos 

jóvenes, saben que en su profesión y vocación está la también la entrega de la vida, el riesgo que tienen siem-

pre de ofrendarla.

He escuchado también de boca de uno de estos jóvenes, de un aspirante de estas Fuerzas que orgulloso me 

decía, <<porque quiero a nuestro pueblo, porque ama a mi tierra ofrezco y entrego mi vida>> aún si fuera 

necesario para defender y custodiar la nuestra.

Lógicamente el país está de luto, nosotros estamos triste, han muerto cuatro soldados, cuatro efectivos 

militares, un dolor para la familia, un dolor para el regimiento, un dolor para todos. Quiera Dios que estos 

accidentes, nos sirvan para tomar en serio lo que significa ayudar, mantener, proteger a nuestra gente, velando 

por los elementos, los materiales que deben ser utilizados, sabemos que es costoso, pero también entendemos 

que esto debe ser prioritario y no podemos postergarlo.

Hemos rezado la Eucaristía, la oración por el eterno descanso de los cuatro fieles nuestros que han partido, 

también por la salud y prota recuperación de los accidentados y por el consuelo de sus familias. Pero también 

hago un pedido de oración para dar gracias y para valorar a tantos que a lo largo y ancho del país custodian 

nuestras fronteras, cuidan nuestros recursos, protegen nuestros mares, nuestros ríos, cuidan nuestra gente.

Si uno piensa en el territorio nacional, a lo largo y ancho de él, pensamos en el Ejército Argentino, si hacemos 

lo propio con nuestros mares vemos a la Armada Argentina, en la GNA (Gendarmería Nacional Argentina) 

custodiando las fronteras y también las realidades de los conurbano o de otros lugares de nuestras provincias 

argentinas bien difíciles, cuando pensamos en nuestros ríos y lagos, también pensamos en la PNA (Prefectura 

Naval Argentina), y si miramos nuestros aeropuertos uno piensa en la PSA (Policía de Seguridad Aeroportuar-

ia). Como Obispo Castrense animo a los Capellanes de nuestra Diócesis a que recemos y que redoblemos 

nuestro esfuerzo de acompañar y sostener a nuestra gente.
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A nuestro pueblo castrense, a todos los laicos y me animaría decir a todos los hermanos de nuestra querida Patria 

les pido, que nos ayuden con la oración y con la valoración de estos jóvenes que abrazan la vida militar, que 

abrazan las Fuerzas Federales de Seguridad que no solo también lo viven como un medio de vida y de justo salario, 

sino que también que abrazan sin duda mucho más que una profesión, sino una vocación, porque están dispuestos 

a entregarlo todo.

También me parece importante tener en cuenta que, frente a tragedias, accidentes, situaciones muy difíciles uno 

también vive la experiencia de gestos solidarios de nuestra gente, de nuestro pueblo. La Clínica Chapelco por 

ejemplo, allí en San Martín de los Andes recibió a los heridos con prontitud, sin pensar en nuestras obras sociales, 

si estamos al día, atendió con solidaridad a todos.

Me consta también de laicos, fieles cristianos, solidarios y fraternos que se pusieron a disposición de cuidar a los 

hijos de estos médicos que estaban atendiendo a los heridos, de estar cerca, de acompañar en el dolor, de sentir 

que verdaderamente que frente a catástrofes y tragedias todavía tenemos una reserva moral muy importante. 

Frente a ello, me surge pedir también al cielo y al Señor de caminar y transitar lugares de encuentros, de paz, sin 

duda de justicia y de búsqueda de verdad, de transparencia, pero que prime la fraternidad, la empatía con el otro, 

la solidaridad con los que sufren. Finalmente, pido una oración muy especial por estos cuatro hermanos y por 

tantos que a lo largo y ancho del país pierden la vida por actos de servicio.-



Madre de Dios, Virgen y Señora, dadnos la
Merced de custodiar con el diálogo, el encuentro

y el amor, el don grande de la libertad

Madre de Dios, Virgen y Señora, dadnos la Merced de custodiar con el diálogo, el encuentro y el 

amor, el don grande de la libertad, así lo pide el Obispo Castrense de Argentina al concluir su nota 

publicada en el diario digital MDZ. La nota de Mons. Santiago Olivera en el inicio, rescata la historia 

la advocación en nuestra Patria compartiendo el agradecimiento que tuvo a la Madre el General 

Manuel Belgrano, que luego de alcanzar la victoria en la Batalla de Tucumán en 1812, nombra a la 

Virgen, “Generala y Patrona del Ejército Argentino”.

En la publicación, el Obispo dice, además, “celebramos con gratitud al buen Dios que, en los deveni-

res de nuestra historia nacional, haya iluminado al General Belgrano para que bajo esta advocación 

de la Madre de Dios haya puesto el cuidado de nuestro querido Ejército. La Virgen de la Merced, 

nos invita a invocarla también en clave de gratitud por la labor de nuestro querido Ejército Argenti-

no, Ella es su Patrona, como ya lo hemos dicho. A Ella le agradecemos todo el bien que hacen, en 

favor de nuestra Patria”.

A continuación, compartimos en forma completa la nota de Mons. Santiago Olivera:

La Virgen de la Merced: Madre, Generala y Patrona del Ejército Argentino.

La historia nos cuenta que, antes de la Batalla de Tucumán (1812), el general Manuel Belgrano, 

devoto de la Virgen María, había puesto bajo la protección de la Virgen de las Merced a todas las 

tropas patriotas.

El 24 de septiembre de 1812, luego del triunfo de esa batalla en las tierras tucumanas, se le adjudica 

a la Virgen de la Merced ese triunfo, según consta el parte que envía a Buenos Aires y donde puede 

leerse: “La Patria puede gloriarse de la victoria que han obtenido sus armas el día 24 del corriente, 

día de Nuestra Señora de la Merced, bajo cuya protección nos pusimos”. Días después hizo oficiar 

una Misa en honor a la Virgen, durante la cual le entregó su bastón de mando, el que colocó entre 

los pliegues y cordones de su manto. Profundamente emocionado por la victoria, nombró a la 

Virgen de la Merced como Generala y Patrona del Ejército Argentino”.

Que la Madre de la Merced, haya sido elegida con esos títulos en favor de nuestro Ejército Argenti-

no, nos hace ver la “mano” del Dios providente.
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La misión que tiene esta Fuerza es:

Garantizar la soberanía, independencia, capacidad de autodeterminación e integridad territorial de 

la República Argentina y proteger la vida, la libertad y los bienes de sus habitantes. Y la advocación 

de la Virgen de la Merced, tiene la particularidad, de los diversos rasgos marianos, a Ella o por Ella, 

se la invoca de modo especial, para que nos conceda la “merced- gracia” de la liberación, desde la 

esclavitud física a la liberación de la esclavitud espiritual. Relacionando estas cualidades del Ejercito y 

la advocación de la Virgen de la Merced, es que reconocemos ese designio de la Providencia.

Que la Madre de la Merced conceda a sus hijos o interceda en favor de sus hijos, favoreciéndole lo 

que refiera en a la libertad, y- en favor de esa libertad- custodia y cuida la labor de nuestro Ejército, 

en cuanto garantizarnos esa libertad y soberanía, ya sea en orden a lo territorial como así también, 

de aquellos peligros que atentan contra la vida y la integridad de las personas. Celebramos con grati-

tud al buen Dios que, en los devenires de nuestra historia nacional, haya iluminado al General Belgra-

no para que bajo esta advocación de la Madre de Dios haya puesto el cuidado de nuestro querido 

Ejército.

La Virgen de la Merced, nos invita a invocarla también en clave de gratitud por la labor de nuestro 

querido Ejército Argentino, Ella es su Patrona, como ya lo hemos dicho. A Ella le agradecemos todo 

el bien que hacen, en favor de nuestra Patria. Ver a nuestros soldados, hombres y mujeres, involucra-

dos en auxiliar, ante diversas situaciones adversas, como son o han sido las catástrofes naturales, el 

Covid, etc. Los vemos y los hemos visto en la primera fila para socorrer y atender a los más damnifi-

cados. Le agradecemos también porque forman a tantos jóvenes en el sentir patrio, especialmente 

inculcándoles el amor por la Patria y que se hace patente, en ese servicio en favor de los demás, en 

el cuidado de quienes la habitan. Cuidado, servicio y misión por los cuales están dispuestos a la 

entrega de la propia vida si fuese necesario.

En orden a la libertad, creo que asistimos a un panorama donde este valor y don de nuestra Patria, 

como es la libertad, está siendo “desprestigiada” o mal comprendida. Casi como slogan, en “aras” de 

ella, se promueven discursos descalificadores hacia otros o de violencia verbal que, de algún modo, 

preocupan por el fuerte impacto que estos tienen y una cierta adhesión, por una parte, de la socie-

dad. Estoy convencido que la libertad o por la libertad, no vales los gritos ofensivos, sino que es una 

conquista con equilibrio y serenidad de espíritu. La libertad no se impone a fuerza de atropellos que 

hieran la fraternidad, el encuentro y el diálogo.

Creo también que, gran parte de nuestra sociedad quiere el camino opuesto a esos discursos y 

agravios, confía en el poder del consenso y el respeto mutuo, que avala diferencias y es capaz de 

encontrar caminos comunes, mas allá de esas diferencias, para promover el bien común y el mayor 

anhelo de libertad: que cada habitante de este suelo viva con dignidad. Pudiendo acceder a un traba-

jo, un techo, salud y educación propia de un pueblo soberano y libre, y de ricas posibilidades.
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Invocamos a la Virgen de la Merced, Madre nuestra, que Ella nos resguarde la libertad ganada por 

nuestros próceres, quienes supieron lograrla y depositarla en nuestras manos para que la custodi-

emos, no solo de los de “afuera” sino, también, de los que buscan debilitarla, internamente, entre los 

hermanos.

Madre de Dios, Virgen y Señora, dadnos la Merced de custodiar con el diálogo, el encuentro y el 

amor, el don grande de la libertad, a nosotros tus hijos que peregrinamos en esta Bendita Nación.
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Con la felicidad de ser caminantes
junto a la Virgen de la Merced pidamos que
libere a nuestros corazones de ataduras, de

esclavitudes, que libere a nuestra Patria

Con la felicidad de ser caminantes junto a la Virgen de la Merced, pidamos que libere a nuestros cora-

zones de ataduras, de esclavitudes, que libere a nuestra Patria, así lo pidió el Obispo Castrense de 

Argentina al compartir la Homilía durante la celebración de la Santa Misa, en San Miguel de Tucumán. 

El último domingo, Mons. Santiago Olivera participó junto a los fieles castrense de las Fuerzas Arma-

das y Fuerzas Federales de Seguridad asentadas en la provincia de Tucumán de la fiesta la Patrona y 

Generala del Ejército Argentino.

Presidió la Santa Misa, en la Basílica Ntra. Sra. de la Merced, Mons. Olivera, Obispo Castrense de 

Argentina, concelebraron los Capellanes Castrenses, Padre Gerardo Chiumiento, Padre Vicente 

Vélez, también acompañaron Mons.  José Antonio Passarell y Presbíteros de la Arquidiócesis de 

Tucumán. En la Homilía, Mons. Santiago decía, “para mí como Obispo Castrense, es motivo de 

mucha alegría poder celebrar esta fiesta y en este lugar, bajo el amparo de la Virgen de la Merced, 

Patrona y Generala del Ejército Argentino.

Esta Eucaristía la estamos celebrando por las Fuerzas Federales y Provinciales de Seguridad y tam-

bién por las Fuerzas Armadas. Ustedes saben que el Obispado Castrense de la República Argentina 

tiene la misión- enunos años celebraremos los 70 años de vida, del acuerdo entre el Estado nacional 

y la Santa Sede– de acompañar la vida, espiritual y pastoral de los hombres y mujeres de nuestras 

Fuerzas y de a sus familias”. Continuando, agregaba, “damos gracias a Dios por la vida de tantos hom-

bres y mujeres que abrazan no solo una profesión, no solo un medio de sustentación, porque no 

negamos que es sin duda un recurso también que hace a la profesión y a la vida digna, sino también 

abrazan esta vocación de ser servidores públicos, sirviendo a nuestra Patria. Por eso con mucha 

alegría los acompaño, me da mucho gozo celebrar juntos la fe y reconocer a nuestra Madre, a la 

Virgen de la Merced, Madre sin duda de esta Arquidiócesis que la tiene, así como, bienaventurados 

los que caminan juntos con la Santísima Madre de la Merced”.

En otro párrafo, el Obispo compartía, “Bienaventurados todos nosotros que al pie de la Cruz hemos 

recibido a la Madre de Dios, a lo mejor de Jesús que era su Madre, sin lugar a dudas para que sea 

Madre nuestra. María al pie de la Cruz. ¿Qué habrá significado en el corazón de la Virgen el acom-

pañar a su Hijo, el hijo de sus entrañas, pero este Hijo que era también en este misterioso plan de 

Dios, su propio Hijo, el Hijo de Dios, el Emmanuel, el Dios con nosotros, el Verbo hecho carne, el 

que entregó su vida para rescatarnos, para salvarnos, para liberarnos?”
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Avanzando, continuó diciendo Mons. Santiago, “María allí de pie, también imagen de tantas mujeres que 

están de pie frente a tantos sufrimientos que nos toca en esta vida de peregrinos. Me agrada siempre 

hacer la relación cuando vemos a la Virgen al pie de la Cruz, cómo la mujer por lo general, en nuestras 

familias en nuestras realidades son las que están al pie de la Cruz”.

Profundizando, Mons. Olivera nos decía sobre la Virgen, “Ella se tomó muy enserio ser la Madre de 

todos nosotros, Ella obedeció a su Hijo en la Cruz, porque es la primera discípula, la mejor obediente 

al proyecto de Dios. Ella es la que nos invita y nos susurra siempre como lo hizo en Caná a hacer lo que 

Jesús nos pide y nos dice, Ella nos invita con su corazón de Madre, con su corazón tierno y cercano a 

mirar nuestra vida según Jesús, a volver a Jesús, a ir al Padre”.

Más adelante, también señaló, “en este día de la fiesta de la Virgen también ponemos nuestra mirada 

en tantos dolores y sufrimientos, ni que hablar de la desgracia de nuestro Ejército Argentino allí en San 

Martín de los Andes, los cuatro difuntos, a sus familias acompañándolas en el dolor, los que están heri-

dos y los tantos que sufren a lo largo y ancho del país, los queremos poner a los pies de la Virgen de la 

Merced, para que los consuele y los renueve, para que nos renueve en la certeza de hacer lo que Jesús 

nos pide. Damos gracias a Dios porque bajo la inspiración del General Belgrano María fue Generala del 

Ejército, Patrona del Ejército Argentino, Patrona de esta Arquidiócesis y todo lo que significa, nos pon-

emos bajo su protección”.

Agregando, Mons. Santiago, subrayó, “pero también, al bien estilo militar, cuando decimos: ¡Mi General! 

¡Mi Generala! queremos obedecer. Nuestras raíces, nuestra historia argentina está fundada en la fe de 

nuestros próceres y siempre tendremos que defenderlas contra todo atentado que quieran borrarlas”.

Finalmente, el Obispo compartió, “pidamos a nuestra Generala, pidamos a nuestra Patrona que nos 

susurre siempre en nuestro corazón, que hagamos lo que Jesús nos dice, porque haciéndolo nos libera-

mos de todo mal, nos encamina hacia la fraternidad, a la justicia y la paz. Abrazar la vida cristiana es 

justamente abrazar esta vocación del encuentro, esta vocación de la fraternidad, esta vocación de ser 

verdaderamente hermanos”.

Al finalizar la Santa Misa, Mons. Santiago se trasladó hasta la plaza Belgrano en Barrio Sur de la San 

Miguel de Tucumán, donde participó junto sus hermanos Obispo de la Arquidiócesis de Tucumán del 

acto cívico. En ese mismo lugar, el Obispo Castrense junto a los Arzobispos, Mons. Carlos Sánchez y 

Obispo Auxiliar, Mons. Roberto Ferrari, colocaron escapularios de Ntra. Sra. de la Merced a los cade-

tes presentes del quinto año Liceo Militar Gral. Gregorio Araoz de Lamadrid.-
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Mons. Olivera inició su visita
pastoral a las Fuerzas Armadas y Fuerzas

Federales de Seguridad en Mendoza

Mons. Olivera inició su visita pastoral a las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales de Seguridad en 

Mendoza, con las primeras horas de la mañana del lunes 25 de septiembre, el Obispo Castrense de 

Argentina, arribaba Aeropuerto Internacional, El Plumerillo procedente de San Miguel de Tucumán, 

donde ayer presidió la Santa Misa por la fiesta de Ntra. Sra. de la Merced. En Mendoza, se encuentra 

acompañado por los Capellanes Mayores de GNA, Padre Jorge Massut y el Capellán Mayor de la PSA, 

Padre Rubén Bonacina con quienes se reunía en su visita que se extenderá hasta el 28 de este mes.

En su primera actividad en la provincia, presidió la reunión con Capellanes de la Región Pastoral Cuyo, 

celebrada en la Parroquia San Vicente Ferrer de la ciudad de Mendoza, la cual se extendió hasta el 

mediodía de hoy, finalizando el encuentro con un almuerzo. Por la tarde, acompañado por el Capellán 

Mayor de la PSA, Padre Bonacina y el Capellán Mayor de la GNA, Padre Massut nuevamente el 

Obispo se trasladaba hasta el Aeropuerto Internacional, El Plumerillo, allí visitó la Unidad Operacional 

Mendoza de la Policía de Seguridad Aeroportuaria (PSA).

En el lugar, fue recibido por las autoridades de la Fuerza Federal de Seguridad e integrantes de la 

misma, en su visita también pudo recorrer la unidad y presidió la entronización y bendición de la 

imagen de Ntra. Sra. del Buen Viaje, Patrona de la PSA. Seguidamente, Mons. Santiago regresó hasta 

la Parroquia San Vicente Ferrer, donde presidió la Santa Misa Diocesana Castrense, donde participa-

ron personal en actividad, Retirados, Pensionados y familias de todas las Fuerzas Armadas y Fuerzas 

Federales de Seguridad radicadas en provincia, finalmente el Obispo Castrense de Argentina, com-

partió la cena junto al Arzobispo de Mendoza y el Obispo Auxiliar.-



Aspirantes del Instituto de Formación
de Gendarmes "Gendarme Félix Manifior"
participaron de una Jornada Vocacional

Aspirantes del Instituto de Formación de Gendarmes “Gendarme Félix Manifior” participaron de una 

Jornada Vocacional, el último 26 de septiembre llegaba el Delegado Vocacional de nuestra Diócesis 

Castrense, Padre Diego Pereyra junto al Capellán, Padre José Cardozo donde se reunía con nuestros 

jóvenes fieles. Del encuentro, han participado unos 40 aspirantes del instituto de GNA (Gendarmería 

Nacional Argentina), quienes se están preparando para recibir el sacramento de la Confirmación y, 

algunos de ellos, el Bautismo y Comunión, también estuvo presente, uno de sus Catequistas, el 

Sargento Daniel Quiroga.

En la jornada vocacional, se compartió el mensaje del Santo Padre, Francisco que compartiera durante 

la «Jornada Mundial de Oración por las Vocaciones». De esta forma se producía de modo espontáneo 

una conversación profunda, donde algunos de los aspirantes de la Fuerza Federal de Seguridad, com-

partía su pensar respecto del mensaje y se reflexionaba en base a aquello.

En ese intercambio, de escucha y reflexión los capellanes, les compartieron los desafíos de la 

vocación, de estar atentos a la voluntad de Dios, a dejarse acompañar, valorar la presencia del capellán 

y aprovechar ese acompañamiento, para discernir también. Antes de finalizar el encuentro con los 

jóvenes, se diálogo sobre la pertenencia- de ellos- al Obispado Castrense, valorando la asistencia 

espiritual que reciben.

Destacando qué, el Obispado Castrense existe, como respuesta de la Iglesia, para la atención pastoral 

de ellos. Concluyó la jornada, los presentes se unieron en la oración por los seminaristas castrenses 

y vocaciones sacerdotales en nuestra Diócesis.-
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Es el camino que nos conduce
al Padre, es la Verdad que nos ilumina

y es la vida que se nos regala

Es el camino que nos conduce al Padre, es la Verdad que nos ilumina y es la vida que se nos regala, así lo 

expresaba el Obispo Castrense de Argentina, Mons. Santiago Olivera al compartir la Homilía durante la 

celebración de la Santa Misa, en la Agrupación XI Mendoza de GNA (Gendarmería Nacional Argentina). 

En su último día de visita Pastoral a la provincia cuyana, Mons. Santiago comenzaba la jornada visitando la 

agrupación, allí se encontraba con autoridades de la Fuerza Federal de Seguridad, mantenía una conver-

sación fraterna con el personal a cargo y luego presidió la Santa Misa.

En la Homilía, Mons. Olivera decía, “nosotros tenemos que ser buscadores de Jesús, Jesús, el Señor es el 

Dios con nosotros, es quién nos amó sin límite. Murió por amor y hasta el extremo entregó su vida para 

darnos la salvación, para darnos la vida de nuevo, puesto que la habíamos perdido por el pecado.

Siempre hay que recordar que cuando contemplamos la Cruz, como novedad gozosa es que Él, nos amó 

sin límite y con esa muerte nos ganó la vida. Eso a lo que habíamos sido– desde el origen llamados por 

Dios- para vivir para siempre y que el pecado nos produjo la muerte y la separación con Dios, y Dios por 

amor envió a su Hijo Jesús para salvarnos para siempre”.

Continuando, agregaba el Obispo pidiendo, “quiera Dios que la presencia de los Sacerdotes siempre 

suscite ese interrogante, que preguntemos quién es Jesús. Jesús es el Dios con nosotros, es el Emmanuel. 

Jesús es el que pasa por nuestra vida haciéndonos el bien, Jesús es el que murió, pero el que resucitó, 

Jesús el que vive entre nosotros”.

Completando, Mons. Santiago señaló, “Jesús es el que se hace comida y alimento para que nosotros como 

peregrinos tengamos una sólida vida espiritual. Pidamos al Señor entonces que nos ayude a suscitar en 

nosotros esos interrogantes, que nos acerquemos a la Palabra porque allí conocemos más a Jesús, Él es 

el amigo y compañero del camino. Es el camino que nos conduce al Padre, es la Verdad que nos ilumina y 

es la vida que se nos regala. Pidamos al Señor esta Gracia”.

Seguidamente, el Obispo se trasladó hasta la IV Brigada de la Fuerza Aérea Argentina (FAA) de Mendoza, 

donde era esperado por autoridades de la Fuerza Armada y fieles castrenses. Luego de los saludos, Mons. 

Olivera se trasladó hasta la Capilla de la IV Brigada FAA, Ntra. Sra. de Loreto donde bendijo el Cinerario, 

finalizando su actividad pastoral, el Obispo compartía un almuerzo con los Capellanes y efectivos para 

luego emprender su retorno a la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (CABA).-
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El libro: El Negro Manuel, representa
la presencia de María en la vida de fe

de todo cristiano

El libro: El Negro Manuel, representa la presencia de María en la vida de fe de todo cristiano, así lo 

describía su autor, el Capellán, Padre Diego Manuel, Pereyra al ser consultado sobre el significado de la 

obra literaria editado por Talita Kum Ediciones destinada a los más jóvenes, a los niños. El Padre Diego, 

es el Rector de la Catedral Castrense, Stella Maris, Vicerrector del Seminario Castrense, San Juan de 

Capistrano y Santo Cura Brochero (Introductorio) en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (CABA).

En dialogo con nuestra redacción, le consultábamos cómo surgía el proyecto de poder escribir el libro, 

el cual se complementa con imágenes que van ilustrando párrafo a párrafo la vida y vínculo del Siervo 

de Dios, “El Negro Manuel” con nuestra Madre de Luján. Así lo narraba el Padre Pereyra, “Magdalena 

Nougues de Talita Kum ediciones, le contó a nuestro obispo Santiago en el tiempo que se concretaba 

la edición de su libro, Palabras para el camino, del proyecto que se estaba llevando a cabo, sobre la vida 

de testigos santos de nuestro país (beatos, venerables, siervos de Dios…).

Estos trabajos, tienen además una particularidad, están pensados especialmente para niños. Al conocer 

esto, Mons. Santiago me compartió esta intención y me preguntó si me animaba a hacerlo, en realidad 

me animó mucho para poder llevar adelante el trabajo y, así surgió este pequeño libro”.

Ahondando un poco más, quisimos saber que representó escribir un libro y este, puntualmente, el del 

Negro Manuel custodio de la Virgen María. El Padre Diego fue directo en su definición, así lo calificaba, 

“representa compartir la fe, significa llevar adelante el desafío de evangelizar. Ese es el anhelo de los que 

estuvimos involucrados en su creación. Significa también una alegría particular por escribir de alguien a 

quien le tengo mucho cariño y, como dije en la presentación, también devoción.



Representa la presencia de María en la vida de fe de todo cristiano, creo que también queda plasmado 

en el libro: la calidez de Manuel y la maternidad de la Virgen. La confianza que sentimos cada vez que 

acudimos a nuestra Madre”.

Antes de concluir nuestro encuentro, el Padre Diego Pereyra destacaba de la nueva obra, “para el lector, 

y en especial para los destinatarios que ha sido pensado, nuestros niños, resultará muy significativa la 

suma de las imágenes con los cuales cuenta el libro. Los dibujos realizados por Pablo Grando (Paú) 

ilustran maravillosamente el texto y son de una calidad extraordinaria. Expresan el sentir de lo escrito”.

Concluyendo, el autor de El Negro Manuel, nos revela una importante característica, “el lenguaje con el 

que ha sido pensado este libro– para lectores niños- pienso puede ayudar en la catequesis para los sacra-

mentos de iniciación cristiana”. Para los interesados en adquirir este nuevo libro, pueden hacerlo en 

forma directa por intermedio de la editorial, Talita Kum Ediciones ingresando a su página, encargándolo 

en su librería amiga o bien solicitándolo en nuestro Obispado Castrense de Argentina.-
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Pidamos la gracia, que podamos ser
siempre aquellos que seguimos a Jesús y

si le dijimos que sí, sea hasta el fin, que nuestra
entrega sea hasta el extremo

Pidamos la gracia, que podamos ser siempre aquellos que seguimos a Jesús y si le dijimos que sí, sea 

hasta el fin, que nuestra entrega sea hasta el extremo, así lo pedía el Obispo Castrense de Argentina 

al compartir la Homilía, en la celebración de la Santa Misa, en la Parroquia, San Miguel Arcángel, del 

Barrio Aeronáutico, El Palomar, en la I Brigada Aérea de la Fuerza Aérea Argentina, El Palomar, provin-

cia de Buenos Aires. Fue en la tarde del sábado 30 de septiembre, en el marco de la fiesta Patronal de 

la Parroquia, San Miguel Arcángel, donde el Obispo, admitió a las Sagradas Órdenes, al Seminarista, 

Tomás Gerhauser.

Presidió la Santa Misa, Mons. Santiago, Obispo Castrense de Argentina, concelebraron el Vicario Gen-

eral, Mons. Gustavo Acuña, los Capellanes Mayores de la Armada Argentina, Padre Francisco Rostom 

Maderna, el Capellán Mayor de la FAA, Padre César Tauro, el Rector del Seminario Diocesano, Padre 

Daniel Diaz Ramos, el Rector de la Catedral Castrense, Padre Diego Pereyra y los Capellanes Cas-

trense, Mons. Alberto Pita, el Párroco, Padre Daniel Domínguez y el Padre Hernán Vigna. En la Hom-

ilía, Mons. Santiago decía, “la admisión no es un rito más en el camino hacia el sacerdocio, la admisión 

es el camino institucional que la Iglesia tiene en este camino vocacional para confirmar la vocación.

No es un trámite, sino, es una decisión digamos de la Iglesia y de Tomás, el ir habiendo hecho este 

camino, hoy la Iglesia lo recibe formalmente para continuar en la etapa formativa. Cuando uno cree que 

el Señor llama y ciertamente desde el corazón uno recordará los tiempos iniciales en la vocación, 

cuánta paz tenemos y sentimos cuando respondemos con prontitud y convicción a Jesús y decidimos u 

optamos seguirlo”.

Continuando, el Obispo señaló, “hemos escuchado recién en el Evangelio, esta parábola que es muy 

importante donde podemos formularnos en definitiva esta pregunta: ¿Quién cumplió la voluntad? ¿Fue 

aquel que dijo que no y después fue, o aquel que dijo que si y no fue? Es un gran desafío para nosotros 

este llamado cristiano a vivir de acuerdo a la fe que profesamos”.

Profundizando, Mons. Olivera nos revelaba, “esta invitación, a ir a trabajar y quien responde con gener-

osidad después no va, podemos ser nosotros, que habiendo recibido la invitación de Jesús para plasmar 

en nuestras vidas el Evangelio, no lo hacemos carne. Y aquel que dijo que no, pero después fue hacien-

do un camino, seguramente de discernimiento y de conversión y se puso al trabajo, es una invitación
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para nosotros siempre, es la posibilidad para que nuestra vida sea coherente y manifestemos en ella, 

que estamos con el Señor, este es el gran desafío de todos los cristianos siempre”.

Ahondando, agregó, “me gusta repetir muchas veces que el Papa San Juan XXIII decía <que, con solo 

vivir, predique el Evangelio>, o de San Francisco cuando nos invita a pensar, que, <muchos en nuestro 

tiempo– lo decía de su tiempo, pero como los santos son siempre encarnación del Evangelio, tienen 

la actualidad de la Palabra-, algunos podrán leer el Evangelio con sus propias vidas>. Esta invitación, 

ciertamente es seguir a Jesús con nuestra propia vida y vivir de acuerdo a lo que el Señor nos pide”.

En otro párrafo, continuó Mons. Santiago, “hemos escuchado también en el texto, <ojalá haya 

muchos profetas entre ustedes> y esto también es muy relevante, porque en el bautismo nosotros 

hemos recibido– y a veces nos olvidamos – nuestra condición de profetas. Un cristiano es un profe-

ta, un profeta es aquel que anuncia los caminos de Dios, un profeta es el que vive aún en la exigencia 

en los caminos de Dios, un profeta es aquel que denuncia los caminos que no son de Dios.

Sabemos que esta actitud trae complicación sin duda, trae dificultad, que requiere valentía, que 

requiere convicción. Pero es importante que nosotros recordemos que nuestra vocación bautismal 

nos puso en nuestro ambiente, en nuestra familia y en nuestro lugar con un corazón humilde y sencil-

lo, con un corazón pobre y frágil a vivir esta dimensión esta dimensión profética y esto que hemos 

escuchado, quiera Dios que sea también resuene en cada uno de nosotros”.

En final de la Homilía, el Obispo compartió, “pidamos la Gracia, que podamos ser siempre aquellos 

que seguimos a Jesús y si le dijimos que sí, sea hasta el fin, que nuestra entrega sea hasta el extremo. 

Hoy vamos a pedir también, que en este paso que Tomás hace, que ponga las manos en el arado y 

mire siempre para adelante no para atrás, para seguir entregando su vida según el querer de Jesús”.

Antes de concluir la celebración y brindar la bendición a todos, Mons. Santiago nos invitó a rezar 

juntos la oración por los Seminaristas. En ese momento el Obispo nos pidió rezar por las respuestas 

generosas de las llamadas de Jesús.



Oración por nuestros Seminaristas

Jesús Pastor Bueno, que has llamado a

Nuestros seminaristas, a estar

contigo para moldearles un corazón de

pastor, semejante al Tuyo: bueno, manso,

itinerante, misionero

y seminarista; dispuesto a la entrega de la

propia vida, en el día a día.

Custodia en ellos, la generosa

Respuesta y la docilidad del corazón.

Renuévalos, siempre, en la alegría de

Saberse llamados y elegidos por Vos.

Suscita esa misma respuesta alegre,

generosa, dócil y valiente, en aquellos que

Sigues llamando.

Te damos gracias Pastor Bueno, por tanto

Bien, en favor de nuestra Iglesia Castrense.

Amén.

“Manda Padre, muchos y santos

Obreros a tus mies. Conserva y

Santifica a los que están”.

Ntra. Sra. de Luján. Ruega por nosotros.

San Juan de Capistrano y Santo Cura

Brochero. Rueguen por nosotros.
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Peregrinar es una expresión de nuestra vida,
vamos con el corazón cargado de intenciones

y acciones de gracias

Peregrinar es una expresión de nuestra vida, vamos con el corazón cargado de intenciones y acciones 

de gracias, así define el Obispo Castrense de Argentina en uno de los párrafos que componen su nota 

publicada en la columna de opinión del diario digital MDZ de la provincia de Mendoza. En pocos días, 

el próximo jueves 5 de octubre, a las 11 horas, nuestra Diócesis peregrinará a la Basílica de Luján, será 

la XX Peregrinación de las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales de Seguridad, peregrinaremos tam-

bién, en el marco del 10° aniversario del Pontificado de Su Santidad Francisco.

 En la publicación del lunes 2 de octubre en diario cuyano, Mons. Santiago Olivera, nos dice, “(…) la 

peregrinación nos hace entender que la vida es una peregrinación. Y vamos caminando hacia no un 

santuario sino al mismo cielo”. Agregando, “peregrinar es una expresión de nuestra vida, ya que vamos 

cantando, vamos celebrando, vamos callados, vamos meditando, vamos con el corazón cargado de 

intenciones y acciones de gracias”.

A continuación, compartimos en forma completa la nota de Mons. Santiago Olivera, Obispo Castrense 

de Argentina:

Luján: la peregrinación es signo también de la vida
Año tras año nuestro pueblo y numerosos jóvenes nos regalan una gran manifestación de fe, este año 

pidiendo confiados a la Madre fuerza para vivir el mandato de Jesús: de la unidad.

La peregrinación es signo también de la vida. Ponernos en camino supone desear llegar a un destino 

que en este caso es la Basílica de Luján, santuario que alberga a lo largo de muchos años, alegrías y 

esperanzas de nuestro pueblo, súplicas y acciones de gracias. Pero la peregrinación nos hace entender 

que la vida es una peregrinación. Y vamos caminando hacia no un santuario sino al mismo cielo. Desde 

la fe nos sabemos- siempre- que aquí somos verdaderamente peregrinos, descubrimos con la vida que 

aquí no es “nuestro lugar definitivo”.

En la peregrinación como en la vida encontramos mojones, (hermanos) que nos sostienen y alientan, 

animan y consuelan. Compartimos camino con personas diversas en edad, historia y origen, como tam-

bién con motivaciones distintas, pero nos une

María y le pedimos que nos de fuerzas. Aunque nos sabemos heridos y agobiados, aunque nos sabemos 

perdidos muchas veces, sin rumbo y casi sin esperanza, emprendemos el camino y caminamos juntos.
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Nos sentimos acompañados

Otros hermanos están al servicio, mientras peregrinamos, nos encontramos que- en el camino- hay 

equipos que nos animan, nos ayudan, nos dan algo caliente para beber, son ayudas que alientan a seguir, 

impiden que caigamos en la tentación de desistir; nos ayudan a vencer esas y otras adversidades. Si sufri-

mos algún percance en el orden de la salud, nos curan para que sigamos, las heridas nos las curan: ¡Cuán-

tos hermanos que ofrecen su tiempo, dones y talentos para hacer de nuestro caminar y peregrinar, lo 

mejor posible!

Peregrinar es una expresión de nuestra vida, ya que vamos cantando, vamos celebrando, vamos callados, 

vamos meditando, vamos con el corazón cargado de intenciones y acciones de gracias. Así, como en la 

vida, tenemos parte del camino, con más gozo y fuerzas y, otras, con más silencios y cansancios. Como 

en la vida, es más llevadero el camino compartido, con la oración común, con la cercanía que anima y 

restaura. Vemos en el camino, como en la vida, hermanos heridos y a veces un poco perdidos, pero sedi-

entos de algo más que aquí no puede saciar. Llegar a Luján, la casa de todos, la Casa de María, nos hace 

valorar que valió la pena peregrinar, caminar, compartir, invertir el tiempo para esto, vencer toda adver-

sidad, ayudar y dejarme ayudar para llegar. Es una hermosa expresión del cielo, una alegría similar experi-

mentaremos en él y descubriremos también, que fue muy bueno sabernos hijos y hermanos de un mismo 

Dios y de una Madre que nos cuidó y alentó a hacer “todo lo que Jesús enseñó”.

La peregrinación signo, sin duda, de nuestra vida, y así debemos vivirla.

Llegaremos juntos, como hijos y como hermanos al santuario, la casa de la Madre, esto es la casa de 

todos. Es allí donde sus paredes guardan el secreto de tantas acciones de gracias, súplicas, pedidos, 

alegrías y tristezas, desencantos y frustraciones. Es allí donde no pocas veces deseamos volver a empezar 

y a mirarnos como hermanos y ser más solidarios comprometiéndonos con la Patria pidiendo que nos 

sane las heridas de tantos desencuentros.

Madre de Luján, Madre de todos los argentinos, que nos encontremos como hijos y nos reconozcamos 

como hermanos, para favorecer el diálogo, la paz social y la unidad.

* Monseñor Santiago Olivera, es Obispo Castrense de Argentina.
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Mons. Olivera realizó visita Pastoral
a las Fuerzas Armadas en la región

Mons. Olivera realizó visita Pastoral a las Fuerzas Armadas en la región, a primera hora de la mañana 

del domingo 1 de octubre la cual se extenderá hasta las primeras horas de la noche del lunes. El Obispo 

Castrense de Argentina, arribaba a la ciudad de Posadas procedente de la Ciudad Autónoma de Buenos 

Aires, trasladándose hasta la sede Episcopal de Posadas, donde visitó a Mons. Juan Rubén Martínez.

Ambos Obispo dialogaron sobre sus misiones pastorales, la importancia de nuestra Iglesia Particular y 

compartieron además el almuerzo del domingo. En las primeras horas de la tarde de ese día, Mons. 

Santiago se trasladaba junto al Capellán, Padre Andrés Rojas casi 130 kilómetros al sureste de la capital 

provincial misionera, llegando a la localidad de San Javier.

En aquella localidad, se dirigieron hasta el Regimiento de Infantería Monte 9, San Javier del Ejército 

Argentino, donde Mons. Olivera fue recibido por autoridades de la Fuerza, efectivos y fieles. En aquel 

regimiento, Mons. Santiago celebró Santa Misa y confirió el Sacramento de Confirmación a 12 personas 

entre niños y adultos.

Continuando, en la media mañana del lunes 2 de octubre, el Obispo se trasladó hasta la Parroquia Stella 

Maris en la ciudad de Posadas, donde celebró Santa Misa y confirió Sacramento de Confirmación a 

Cadetes del Liceo Militar Naval, Almirante Storni. Luego de la celebración, el Sr. Director del Liceo 

Militar Naval, Capitán de Navío, Gustavo Adolfo Sánchez invitaba al Obispo y Capellanes presentes a 

compartir un almuerzo entre todos.

Por la tarde, Mons. Santiago dejó la capital provincial para trasladarse 70 kilómetros al sur hasta llegar 

a la ciudad al Regimiento de Infantería de Monte 30, Apóstoles del Ejército Argentino. Es destacar, que, 

durante el desarrollo de la visita Pastoral, el Obispo pudo reunirse con los Capellanes de las Fuerzas 

Armadas y Fuerzas Federales de Seguridad de aquella región, con quien pudo conversar y escucharlos.

Luego de los saludos por parte de las autoridades del Regimiento, Mons. Olivera celebró la Santa Misa 

y confirió también el Sacramento de Confirmación a los efectivos del Ejército Argentino. Al concluir la 

celebración Eucarística, el Obispo Castrense de Argentina, retornaba a la ciudad de Posadas, para así 

emprender su regreso a la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (CABA)
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La grandeza de San Francisco le
viene de su "pequeñez" de su despojo,
de su unidad de vida, de su radicalidad

evangélica, de su libertad

La grandeza de San Francisco le viene de su “pequeñez” de su despojo, de su unidad de vida, de su radi-

calidad evangélica, de su libertad, así lo expresó el Obispo Castrense de Argentina al compartir su pub-

licación en la columna de opinión del Diario Digital MDZ de la provincia de Mendoza. Mons. Santiago 

Olivera, nos narra en su nota que fue titulada en el Diario, “San Francisco de Asís, hermano de todos”, 

que el santo, “(…) supo ser libre porque optó por la verdad y amor sin límite, porque supo conectar 

con los otros como hermanos, porque fue aliado de la naturaleza y con hondura y simpleza pudo decir, 

quizá ganándose el mote del “loco de Asís” por ser tan fraterno con todos y con todo (…)”.

Más adelante, Mons. Santiago, señaló, “inspirado en San Francisco, Francisco pudo decir con claridad y 

valentía: La Iglesia tiene una responsabilidad respecto a la creación y la debe hacer valer en público. Y, 

al hacerlo, no sólo debe defender la tierra, el agua y el aire como dones de la creación que pertenecen 

a todos. Debe proteger sobre todo al hombre contra la destrucción de sí mismo”.

A continuación, compartimos en forma completa la nota de Mons. Santiago Olivera, Obispo Castrense 

de Argentina:

San Francisco de Asís, hermano de todos

El papa Francisco eligió llamarse así en homenaje y reconocimiento del patrono de los animales, los 

veterinarios y los ecologistas, a quien se celebra cada 4 de octubre.

Sin lugar a duda podemos decir que San Francisco es uno de los santos más populares y queridos, no 

solo de los cristianos sino de todos, por su fraternidad universal, por su respeto a todo lo creado, por 

el don de la paz, que es armonía y no sólo ausencia de guerras o conflictos, y a la vez podemos decir 

que su grandeza le viene de su “pequeñez” de su despojo, de su unidad de vida, de su radicalidad evan-

gélica, de su libertad.

Libertad en serio, que supo ser libre porque optó por la verdad y amor sin límite, porque supo conec-

tar con los otros como hermanos, porque fue aliado de la naturaleza y con hondura y simpleza pudo 

decir, quizá ganándose el mote del “loco de Asís” por ser tan fraterno con todos y con todo, pudo 

llamar por sentir de verdad hermana y hermano al sol, a la luna, a la tierra y hasta a la muerte. Fue libre, 

fuerte, sencillo y tierno a la vez. Hermano de todos. Y pudo hacerse hermano de todos porque se 

sentía así, cercano, hermano, compañero herido del camino, pero con una convicción decidida con lo
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que pudo vivir con radicalidad el Evangelio. Vivirlo supone lucha, entrenamiento, despojo, pobreza y 

fortaleza, como también con capacidad de romper con lo que “siempre se hizo así” y dejó atrás lazos aún 

afectivos y familiares por hacerse un verdadero compañero de Jesús, “un israelita de verdad” esto es, un 

seguidor sin doblez.

Este Santo inspiró al cardenal Jorge Bergoglio a tomar su nombre.

En marzo del 2013 irrumpe en la Iglesia el Papa Francisco, que de lejos llegó a Roma e invitó a todos desde 

la fraternidad universal a vivir ese y este tiempo y este mundo como la casa común de todos a la que debe-

mos cuidad, proteger y mejorar para aquellos que vendrán detrás de nosotros. Inspirado en San Francisco, 

Francisco pudo decir con claridad y valentía: La Iglesia tiene una responsabilidad respecto a la creación y 

la debe hacer valer en público. Y, al hacerlo, no sólo debe defender la tierra, el agua y el aire como dones 

de la creación que pertenecen a todos. Debe proteger sobre todo al hombre contra la destrucción de sí 

mismo. Es necesario que exista una especie de ecología del hombre bien entendida. En efecto, la degrad-

ación de la naturaleza está estrechamente unida a la cultura que modela la convivencia humana: cuando se 

respeta la «ecología humana» en la sociedad también la ecología ambiental se beneficia.

Dice Francisco en su encíclica: «Si no se respeta el derecho a la vida y a la muerte natural, si se hace artifi-

cial la concepción, la gestación y el nacimiento del hombre, si se sacrifican embriones humanos a la investi-

gación, la conciencia común acaba perdiendo el concepto de ecología humana y con ello de la ecología 

ambiental. Es una contradicción pedir a las nuevas generaciones el respeto al ambiente natural, cuando la 

educación y las leyes no las ayudan a respetarse a sí mismas. El libro de la naturaleza es uno e indivisible, 

tanto en lo que concierne a la vida, la sexualidad, el matrimonio, la familia, las relaciones sociales, en una 

palabra, el desarrollo humano integral. Los deberes que tenemos con el ambiente están relacionados con 

los que tenemos para con la persona considerada en sí misma y en su relación con los otros». 

El papa Francisco sorprendió a todos al elegir este tema de la ecología o respeto profundo al medio ambi-

ente como tema de su primera encíclica. En ella nos invita a todos a alabar a Dios por la belleza de la 

creación, como Jesús, como San Francisco y nos recuerda que el cristiano no está solo, el cuidado del 

regalo de la creación es una tarea que compartimos con todos. Para los cristianos «nada de este mundo 

nos resulta indiferente», y nos sentimos «llamados a ser los instrumentos del Padre Dios para que nuestro 

planeta sea lo que él soñó al crearlo y responda a su proyecto de paz, belleza y plenitud».

San Francisco nos interpeló porque vio el mundo con ojos fraternos, con mirada de largo alcance, contem-

pló el mundo desde un corazón amigo, lo amó, por eso aquella familiaridad con todo lo creado. Francisco 

nos interpeló y nos interpela porque ve también con ojos fraternos, sabiéndose hermano y servidor de 

todos. Y se acercó a los más pobres, nos invitó también a vernos más cercanos, a poner nuestra mirada 

en los más alejados y desprotegidos, a respetar y amar la creación que es amar y respetar al mismo Dios.
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Francisco habló de periferias, se siente cerca en ellas, puso su mirada para que el mundo pueda mirar tam-

bién a esas demandas y deudas pendientes. Es extraordinario saber que San Francisco y Francisco 

proponen una forma de vida con sabor a Evangelio. Siempre me interpela aquella expresión del Santo de 

Asís, que quizá muchos sólo puedan leer el Evangelio de nuestra propia vida. El gran desafío de la coheren-

cia entre la fe que profesamos y la vida que llevamos. El gran y permanente desafío de todos de vivir de 

acuerdo con los valores enseñados por Jesús. Desafío siempre actual, ciertamente sería muy distinto el 

mundo si de verdad viviéramos los valores evangélicos de la verdad, del respeto, de la solidaridad y de la 

justicia. No pocas veces asistimos como espectadores asombrados de agravios y descalificaciones que 

impresionan y duelen. Por eso “hermano de todos” es una expresión franciscana que nos invita de verdad 

a la fraternidad universal. Y es a la vez, un llamado urgente para no destruirnos ni herirnos más.

Fratelli Tutti, declara feliz a quien ame al otro como a su hermano aún si está lejos, lo esencial de una 

fraternidad abierta permite reconocer, valorar y amar a cada persona más allá de la cercanía física, más 

allá del lugar del universo donde haya nacido o donde habite. En muchos países, nos recuerda Francisco 

se utiliza el mecanismo político de exasperar, exacerbar y polarizar, aquí en nuestra Patria constatamos 

que nos somos ajenos a este flagelo, en estos tiempos somos testigos oculares de esta realidad cruel.

El sueño de construir juntos la justicia y la paz no es una utopía de otras épocas, como también es inacept-

able que los cristianos compartan mentalidades y actitudes, haciendo prevalecer a veces ciertas preferen-

cias políticas por encima de hondas convicciones de la propia fe: la inalienable dignidad de cada persona 

humana más allá de su origen, color o religión, y la ley suprema del amor fraterno.

Hay periferias que están cerca de nosotros, en el centro de una ciudad, o en la propia familia. También hay 

un aspecto de la apertura universal del amor que no es geográfico sino existencial. Es la capacidad cotidi-

ana de ampliar mi círculo, de llegar a aquellos que espontáneamente no siento parte de mi mundo de 

intereses, aunque estén cerca de mí. Por otra parte, cada hermana y hermano que sufre, abandonado o 

ignorado por mi sociedad es un forastero existencial, aunque haya nacido en el mismo país. Puede ser un 

ciudadano con todos los papeles, pero lo hacen sentir como un extranjero en su propia tierra.

Es tan vigente la Encíclica del Papa Francisco que puede ser una fraterna llamada de atención y nos invita 

a un sincero y valiente examen de consciencia nacional cuando nos recuerda que el desprecio de los 

débiles puede esconderse en formas populistas, que los utilizan demagógicamente para sus fines, o en 

formas liberales al servicio de los intereses económicos de los poderosos. En ambos casos se advierte la 

dificultad para pensar un mundo abierto que tenga lugar para todos, que incorpore a los más débiles y que 

respete las diversas culturas.

En el día de San Francisco, sintiéndonos hermanos de todos recemos sula oración simple, cargada de hon-

dura:
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Señor, haz de mí un instrumento de tu paz:

Donde haya odio, ponga yo amor,

Donde haya ofensa, ponga yo perdón,

Donde haya discordia, ponga yo unión,

Donde haya error, ponga yo verdad,

Donde haya duda, ponga yo la fe,

Donde haya desesperación, ponga yo la esperanza,

Donde haya tinieblas, ponga yo la luz,

Donde haya tristeza, ponga yo la alegría.

Oh Maestro, que no busque yo tanto

Ser consolado como consolar,

Ser comprendido como comprender,

Ser amado como amar.

Porque dando se recibe,

Olvidando se encuentra,

Perdonando se es perdonado,

Y muriendo se resucita a la vida eterna.

* Monseñor Santiago Olivera,

Obispo Castrense de Argentina.
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María nos recuerda y vuelve con insistencia
a decirnos a todos, como le dijo en las Bodas
de Caná a los sirvientes: “Hagan loque Él les
diga” esto es, “hagan lo que Jesús les diga”

María nos recuerda y vuelve con insistencia a decirnos a todos, como le dijo en las Bodas de Caná a los 

sirvientes: “Hagan lo que Él les diga” esto es, “hagan lo que Jesús les diga, así lo señaló el Obispo Cas-

trense al compartir la Homilía durante la celebración de la Santa Misa en la 20° Peregrinación Diocesa-

na Castrense de Argentina a la Basílica de Luján. Desde las primeras horas de la mañana del jueves 5 

de octubre, los distintos contingentes de las Fuerzas Armadas y las Fuerzas Federales de Seguridad que 

convergieron sobre la Av. Ntra. Sra. de Luján, se fueron reuniendo en la Plaza Belgrano arribando a la 

casa de nuestra Santa Patrona de la Diócesis Castrense y de la República Argentina.

Presidió la Santa Misa, Mons. Santiago Olivera, Obispo Castrense de Argentina, concelebraron el 

Vicario General, Mons. Gustavo Acuña, los Capellanes Mayores del Ejército Argentino, Padre Eduardo 

Castellanos, de la Armada Argentina, Padre Francisco Rostom Maderna, de la Fuerza Aérea Argentina, 

Padre César Tauro. También, los Capellanes Mayores de GNA, Padre Jorge Massut, de PNA, Padre 

Diego Tibaldo, de PSA, Padre Rubén Bonacina, el Rector del Seminario Diocesano, Padre Daniel Díaz 

Ramos, el Rector de la Catedral Castrense, Padre Diego Pereyra y Capellanes de las Fuerzas Armadas 

y Fuerzas Federales de Seguridad.

Participaron, autoridades de las Fuerzas Armadas, Fuerzas Federales de Seguridad, efectivos de las 

Fuerzas, Vida Consagrada y fieles castrenses. En la Homilía, Mons. Santiago nos decía, “el Evangelio que 

se acaba de proclamar y hemos escuchado, podríamos decir, es el culmen también de una Peregri-

nación. Jesús, para cumplir su “hora”, llega- después de un peregrinar con su cruz- al lugar donde “todo 

se cumplirá”. Esa “hora” de Jesús estuvo presidida de un caminar, de un peregrinar.  En este peregrinar 

de Jesús, sabemos que pasaba haciendo el bien, curaba, sanaba, reconciliaba, amaba siempre. Nosotros 

también hemos venido en clave de peregrinación- el andar de Jesús se caracterizó por el dolor y el 

desencuentro”.

Continuando, agregaba el Obispo, “sabemos que no le fue fácil a Jesús en su recorrido, pero llevaba la 

paz que le da la certeza de la compañía del Padre y el saber qué hacía siempre su voluntad. Muchos de 

nosotros, como Jesús, experimentamos que no es fácil nuestro camino y vivimos momentos de incerti-

dumbre, de dudas, momentos donde la violencia, el hambre y la muerte nos acecha; no se vislumbran 

caminos certeros de salida. Podríamos decir que, como Jesús, portamos una cruz. Si creemos que 

nuestra cruz pesa mucho, vayamos a Jesús, a Él no le espanta el peso y sabrá ayudarnos, aliviarnos 

(“vengan a mí, afligidos y agobiados y yo los aliviaré”)”.
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En otro párrafo, Mons. Olivera señalaba también, “<el caminar juntos hacia los santuarios, es en sí mismo 

un gesto evangelizador por el cual el pueblo cristiano se evangeliza a sí mismo y cumple la vocación 

misionera de la Iglesia.> (DA 264). Como en la vida, es más llevadero el camino compartido, con la 

oración común, con la cercanía que anima y restaura. Nuestro peregrinar, como en Jesús, tiene un final en 

su recorrido. Aquí hemos llegado a la Basílica de Luján, pero debe ser signo de avivar el deseo de caminar, 

peregrinar hacia el cielo, esta es una ciudad de paso, somos en verdad <ciudadanos del cielo>”.

Más adelante, el Obispo expresó, “nuestro Pueblo, ama a María, nuestros fieles castrenses aman a María 

en sus distintas advocaciones (…). María, en esta su casa, nuestra casa, nos suscita confianza de hijos para 

depositarle todo lo que lleva nuestro corazón. Ella anima esos cambios profundos que queremos para 

nuestras vidas. Esa Patria que deseamos y buscamos, solidaria, reconciliada y de paz, empieza por el cora-

zón de cada uno de nosotros”.

Completando, compartió, además, “María nos recuerda y vuelve con insistencia a decirnos a todos, como 

le dijo en las Bodas de Caná a los sirvientes: “Hagan lo que Él les diga” esto es, “hagan lo que Jesús les 

diga”.  En estas horas tan importantes de nuestra historia argentina en la que nos sentimos heridos y 

agobiados, no pocas veces maltratados y traicionados, cansados y desilusionados, renovamos la certeza 

que podemos cambiar según el querer de Dios, y amarnos como hermanos de todos”.

En la Casa de María rezo, como Padre y Pastor de este Pueblo castrense, por los uniformados y sus famili-

as, niños, jóvenes, ancianos, enfermos y privados de su libertad, los que están cerca y los que están lejos, 

por todos y por la Patria”. Finalizando la Homilía, el Obispo rezó, una muy emotiva oración por nuestra 

Patria en ocasión de las próximas elecciones presidenciales.-

A continuación, compartimos en forma completa la Homilía de Mons. Santiago Olivera, Obispo Castrense 

de Argentina:
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XX Peregrinación Diocesana Castrense

A Luján, Misa 5 de octubre de 2023

Para todos nosotros es una alegría muy grande poder celebrar esta XX Peregrinación del Obispado Castrense 

a nuestra casa, la casa de la Virgen de Luján. Este texto que acabamos de escuchar sin duda nos conmueve 

siempre porque nos podemos sentir bien identificados, <aquí tiene a tus hijos>, aquí tenemos a nuestra 

Madre.

En esta peregrinación que hemos adelantado hablando con las autoridades de las Fuerzas, puesto que la fecha 

original era más cerca de las próximas elecciones nacionales, vimos conveniente adelantarla y coincidió con 

una de nuestras fiestas diocesanas también como lo es hoy, la fiesta de la Virgen de la Inmaculada Concep-

ción, Ntra. Sra. del Buen Viaje, Patrona de esta querida Fuerza nuestra nueva, como parte de nuestra familia 

castrense, como lo es, la PSA (Policía de Seguridad Aeroportuaria).

Y creemos que ha sido providencial, porque hemos venido en viaje, hemos venido peregrinando, hemos llegado 

a la casa de todos. También ponemos bajo el manto de María a nuestra Patria, en estos cuarenta años que 

transitamos de vida democrática, que es eco temporal del Evangelio.

Pedimos por los diez años del Pontificado del Santo Padre Francisco y nos unimos al Sínodo en Roma, para 

rezar, para acompañar, para ofrecer todo lo que nos toque para esta Iglesia que quiere hablar a nuestro 

tiempo desde la propia identidad y la propia convicción de anunciar a todos el Evangelio de Jesús. También 

sería injusto si no rezamos por aquellos que han muerto en el copamiento del Regimiento de Infantería de 

Monte 29 Formosa del Ejército Argentino.

Recordamos a todos los que partieron, muchos de ellos soldados voluntarios. Hermanos soldados que nos han 

dejado un legado a todos, <aquí no se rinde nadie>, y que nosotros digamos en Luján, aquí no nos rendimos 

para seguir trabajando por la paz, por la verdad y la justicia.

El Evangelio que se acaba de proclamar y hemos escuchado, podríamos decir, es el culmen también de una 

Peregrinación. Jesús, para cumplir su �hora�, llega- después de un peregrinar con su cruz- al lugar donde �todo 

se cumplirá�. El lugar donde Él, que �nos amó hasta el extremo�, dará la prueba más cabal de ese amor. Hace 

poco hablando con un hombre de las Fuerzas, me decía �nosotros estamos acostumbrados a hablar de objeti-

vos, ante tal o cual misión�. ¿Cuál es ese objetivo de la misión de Jesús? Atraernos hacia por el amor: �cuando 

Yo sea levantado en alto, atraeré a todos hacia mí�. Y nos atrae para darnos, ofrecernos con su vida ofrecida 

y entregada la posibilidad de la Salvación. Hoy Jesús nos ha atraído hacía él, se cumple lo que nos ha dicho. Si 

estamos aquí, es porque Dios así lo ha querido, más allá de nuestra motivación a venir�

Esa �hora� de Jesús estuvo presidida de un caminar, de un peregrinar.  En este peregrinar de Jesús, sabemos 

que pasaba haciendo el bien, curaba, sanaba, reconciliaba, amaba siempre. Nosotros también hemos venido
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en clave de peregrinación- el andar de Jesús se caracterizó por el dolor y el desencuentro, Sabemos que no le 

fue fácil a Jesús en su recorrido, pero llevaba la paz que le da la certeza de la compañía del Padre y el saber 

qué hacía siempre su voluntad. Muchos de nosotros, como Jesús, experimentamos que no es fácil nuestro 

camino y vivimos momentos de incertidumbre, de dudas, momentos donde la violencia, el hambre y la muerte 

nos acecha; no se vislumbran caminos certeros de salida. Podríamos decir que, como Jesús, portamos una cruz. 

A veces, quizá, creemos que mayor que la que llevó Él. Él nos alienta y nos dice, �carguen esa cruz y vengan 

conmigo�, aprendan de mí, por mi yugo es llevadero y liviano. Si creemos que nuestra cruz pesa mucho, 

vayamos a Jesús, a Él no le espanta el peso y sabrá ayudarnos, aliviarnos (�vengan a mí, afligidos y agobiados 

y yo los aliviaré�).

            La �hora� de Jesús nos invita a preguntarnos sobre nuestra �hora�.

            El Cardenal Pironio, venerable siervo de Dios, cuyos restos mortales descansan en este lugar santo, 

nos decía:

            �Yo quisiera mis hermanos, que comprendiéramos que también nosotros tenemos una hora, y que 

esta hora es la nuestra, que tenemos que comprenderla bien, que tenemos que amarla con intensidad y que 

tenemos que vivirla con generosidad. 

            ¡Esta hora nuestra! Esta hora nuestra, así como se da; esta hora nuestra con todos sus riesgos y oscuri-

dades, también con todas sus posibilidades y esperanzas; esta hora tan difícil y dura; esta hora tan rica y tan 

llena de Dios. Esta hora en la cual el Señor me está pidiendo absolutamente todo.

            Es la hora en que pareciera que todo se quiebra y se despedaza, en que pareciera que el amor mismo 

ha muerto entre los hombres, en que la injusticia se ha apoderado del corazón de los mortales. Es en esta 

hora donde yo, cristiano, tengo que poner un poco más de la Luz de la Verdad. Esta hora en la cual yo tengo 

que plantar la justicia y ser realmente hacedor de la paz en la justicia. Es la hora en que yo tengo que compro-

meterme, muriendo todos los días un poco y a amar de veras a mis hermanos.[1]

            Jesús camina su recorrido acompañado, ayudado por Simón de Cirene, que lo conocemos como el 

Cirineo. No va solo. Jesús se dejó ayudar, pasó Jesús como uno de tantos, asumió nuestra frágil naturaleza 

enferma y herida, pero para rescatarla y sanarla.  Aquí también vamos juntos, el Señor nos ha convocado como 

Iglesia, como Familia, específicamente como Familia Castrense. Esta es la XX Peregrinación de las Fuerzas 

Armadas y Federales de Seguridad, y volvemos a traer la gratitud y la alegría también la soledad, y la enferme-

dad como el dolor de tantos que esperan justicia.

�El caminar juntos hacia los santuarios, es en sí mismo un gesto evangelizador por el cual el pueblo cristiano 

se evangeliza a sí mismo y cumple la vocación misionera de la Iglesia.� (DA 264).
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Como en la vida, es más llevadero el camino compartido, con la oración común, con la cercanía que anima y 

restaura.

            Nuestro peregrinar, como en Jesús, tiene un final en su recorrido. Aquí hemos llegado a la Basílica de 

Luján, pero debe ser signo de avivar el deseo de caminar, peregrinar hacia el cielo, esta es una ciudad de paso, 

somos en verdad �ciudadanos del cielo�.

           En el Evangelio de Juan hemos escuchado que había presencia de muchas mujeres, Jesús destaca a 

una: su Madre. Nosotros hemos venido a la casa de la Madre. En este texto evangélico está el origen de esa 

maternidad. Le decimos Madre a María, por esta escena del evangelio, es el testamento perenne de lo que 

Jesús nos quiso dar. Otro don de los tantos de su amor. �Testamento más preciado que nos dejó su Hijos Jesús 

en la cruz�, reza nuestra oración diocesana.

            Nuestro Pueblo, ama a María, nuestros fieles castrenses aman a María en sus distintas advocaciones 

como Nuestra Señora de Luján, aquí hemos venido, Nuestra Señora de la Merced, Nuestra Señora de Stella 

Maris, Nuestra Señora de Loreto y Nuestra Señora del Buen Viaje: 

            Podemos compartir las palabras de Aparecida:

             �La mirada del peregrino se deposita sobre una imagen que simboliza la ternura y la cercanía de 

Dios. El amor se detiene, contempla el misterio, lo disfruta en silencio. También se conmueve, derramando 

toda la carga de su dolor y de sus sueños. La súplica sincera, que fluye confiadamente, es la mejor expresión 

de un corazón que ha renunciado a la autosuficiencia, reconociendo que solo nada puede. Un breve instante 

condensa una viva experiencia espiritual� (DA 259)

            María, en esta su casa, nuestra casa, nos suscita confianza de hijos para depositarle todo lo que lleva 

nuestro corazón.

            También en los Santuarios pueden darse cambios profundos, donde no pocas veces deseamos volver 

a empezar y a mirarnos como hermanos y ser más solidarios comprometiéndonos con la Patria pidiendo que 

nos sane las heridas de tantos desencuentros. Ella anima esos cambios profundos que queremos para nuestras 

vidas. Esa Patria que deseamos y buscamos, solidaria, reconciliada y de paz, empieza por el corazón de cada 

uno de nosotros.

El Apóstol Juan �llegó huérfano� al final del recorrido y regresa como hijo de María, se lleva a su Madre a su 

casa.

             Quizá también nosotros podemos haber venido �huérfanos�, huérfanos de esperanza, de certezas, 

de proyectos, de sueños; pero � como Juan- no regresamos igual, la Madre se nos ha dado para alojarla en la 

casa del propio corazón.
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María nos recuerda y vuelve con insistencia a decirnos a todos, como le dijo en las Bodas de Caná a los sirvien-

tes: �Hagan lo que Él les diga� esto es, �hagan lo que Jesús les diga�.  En estas horas tan importantes de nues-

tra historia argentina en la que nos sentimos heridos y agobiados, no pocas veces maltratados y traicionados, 

cansados y desilusionados, renovamos la certeza que podemos cambiar según el querer de Dios, y amarnos 

como hermanos de todos.

En la Casa de María rezo, como Padre y Pastor de este Pueblo castrense, por los uniformados y sus familias, 

niños, jóvenes, ancianos, enfermos y privados de su libertad, los que están cerca y los que están lejos, por todos 

y por la Patria:

Oración con ocasión de las próximas elecciones presidenciales

Señor Jesús, Peregrino del Padre
Que habitaste una Patria al asumir nuestra carne

Y fuiste testigo de la esperanza y el dolor de tantos hermanos,
Que alentaste el camino del encuentro, la paz y el perdón

Que sanaste las heridas del odio y del desencuentro- al clavarlas en tu cruz y vencerlas con tu Resurrección-.
Te pedimos ahora, por nuestra Patria, prontos a elegir gobernantes

Estamos heridos y agobiados,
Precisamos nuevamente tu auxilio,

nos sentimos enfrentados por discursos agraviantes, verdades ocultas, 
 mentiras pomposas,

gestos falsos que nos duelen y
que hieren la fraternidad.

Que podamos asumir, con sentir de hermanos,
la responsabilidad de elegir y
da, a nuestros gobernantes,

serenidad de espíritu,
que tiendan puentes para el diálogo,

el encuentro y la reconciliación
que tanto bien nos hace.

Gobernantes que promuevan la paz social y
el bien común,

y que hagan un Patria digna y estable,
con posibilidades de trabajo, vivienda, salud y educación.

Que custodien la vida de todos,
y que nadie sea descarte.

Ven en nuestro auxilio
Señor Jesús,

Precisamos que nos sanes y
renovemos la esperanza.

Tú, Madre de Luján, Madre
de los argentinos, que sabes de esperas confiadas,

enséñanos la fidelidad y la perseverancia
para que nuestra plegaría, sea una única voz

que al Cielo clama.
Jesucristo Señor de la historia, te sabemos siempre cerca,

                               caminas con nosotros y nos renuevas en la esperanza.
Jesucristo Señor de la Historia, te necesitamos.

Amén



Niños de la Base Esperanza recibieron
el sacramento de Primera Comunión

Niños de la Base Esperanza recibieron el sacramento de Primera Comunión, ellos son hijos de efecti-

vos de las Fuerzas Armadas residentes en el continente blanco. Fue en la media mañana del último 

sábado 7 de octubre, en la celebración que se llevó a cabo en la casa principal de la Base Esperanza en 

la Santa Misa presidida por el Capellán Castrense, Padre Francisco Roverano.

Los niños que durante este año se prepararon junto a sus catequistas en la Capilla San Francisco de Asís 

fueron viviendo el tiempo de preparación para recibir el sacramento. Es de destacar que el último 4 de 

octubre, día del Santo Patrono de la Capilla, la misma cumplió 47 años desde su fundación, donde el 

Padre Francisco celebró la Santa Misa en acción de Gracias.

En aquel momento, el Padre Roverano, destacaba que las reliquias San Francisco de Asís presentes en 

la Capilla nos recuerdan las Virtudes del Santo, la configuración con Cristo, la vida en humildad y que 

el ser santo es posible, finalizando bendecía una imagen del Santo Patrono de la Capilla de la Base Espe-

ranza. Mientras tanto, este sábado, cinco niños recibieron la Primera Comunión, además, el Obispo 

Castrense de Argentina Delegó al Padre Francisco para administrar el Sacramento de Confirmación a 

una joven.

Ese día también los niños recibían un especial mensaje de nuestro Obispo, Mons. Santiago Olivera 

quien les decía, “este día recibirán a Jesús por primera vez en la Comunión. Jesús es el pan de vida, es 

un buen compañero de camino.

Quiero como Obispo Castrense, enviarles una bendición y agradecerles a ustedes, este es un día de 

fiesta. Y si lo es para ustedes, es un día fiesta para todos nosotros, para el Obispado Castrense de 

Argentina, para el Obispo, para todos los Capellanes y toda la Diócesis.

Gracias a los papás, gracias a todos los que han colaborado y han hecho posible que esta celebración 

sea pueda desarrollar. Gracias Padre Francisco por tu ministerio, gracias a los catequistas, gracias a 

todos, bendiciones, un fuerte abrazo y pronto nos encontraremos en su retorno al continente”.-



Concluyó el Retiro Espiritual
del Clero Castrense

Concluyó el Retiro Espiritual del Clero Castrense, con la celebración de la Santa Misa presidida por 

Mons. Santiago Olivera, Obispo Castrense de Argentina en la jornada de ayer, los Sacerdotes Capel-

lanes emprendieron su retorno a sus distintas regiones pastorales. Desde el último lunes 9 de octubre 

y hasta el viernes 13 en la Casa de Retiros, El Cenáculo ubicado en las afueras de la ciudad de Pilar, 

provincia de Buenos Aires, el Obispo y los Capellanes rezaron juntos.

En el retiro, los Capellanes recibieron la predicación de Mons. Gustavo Montini, Obispo de Santo 

Tomé, Corrientes. Al concluir el retiro, Mons. Santiago Olivera señalaba a nuestra redacción, “sin duda 

ha sido un tiempo de gracia el que hemos vivido.

Los Ejercicios Espirituales para un Presbiterio son un tiempo de fecundidad fraterna. Nos iluminó 

Mons. Gustavo Montini, Obispo de Santo Tomé, ha sido una particular gracia para nosotros.

Fueron días de recogimiento, de oración y de fraternidad y deseamos que sean muy fecundo para nues-

tro ministerio, para nuestras distintas realidades. Éramos casi de sesenta sacerdotes de los cuales 

cuatro vinieron Auxiliares de Diócesis territoriales, que se sumaron con alegría a nuestro Clero Cas-

trenses, que son los Incardinados y agregados (adscriptos)”.-
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Ponemos la maternidad de cada mujer,
bajo el cuidado de la Virgen y que Ella pueda ser

el reflejo para que la sigan viviendo con esa
generosidad y amor que solo una

madre tiene y sabe dar

Ponemos la maternidad de cada mujer, bajo el cuidado de la Virgen y que Ella pueda ser el reflejo para 

que la sigan viviendo con esa generosidad y amor que solo una madre tiene y sabe dar, así cerraba su 

nota el diario digital MDZ de Mendoza el Obispo Castrense de Argentina al reflexionar sobre el día de 

la madre. El artículo difundido hoy, titulado “Ella es María, la madre de todos”, Mons. Santiago Olivera 

recuerda también a su madre e infancia, también nos recuerda el origen de la festividad.

Así, lo señalaba, “soy el menor de 13 hermanos y valoramos, más aún, de nuestra madre, primera-

mente, el don de la vida y también su esfuerzo. Para los creyentes, el día de la madre, tiene que ver con 

algo religioso, en 1931 el Papa Pío XI dedicó el día 11 de octubre a la «Divina Maternidad de María»; 

como recuerdo de que 1500 años antes, en 431, el Concilio de Éfeso había proclamado a María 

verdadera Madre de Cristo”.

Continuando, además decía en otro párrafo, “(…) siempre me gustó pensar en la madre, en lo que 

significa ese corazón tierno de la madre, la preocupación por sus hijos, el dolor para darnos la vida, la 

valentía para llevarnos nueve meses con entusiasmo, con alegría, con gratitud. Muchas madres se sient-

en así y contemplan, podríamos decir, este misterio de ser instrumentos de la vida en la unión con el 

hombre, la posibilidad- siempre milagrosa- es que nazca un nuevo ser en el propio seno de cada madre”.

Sintetizando en final de su publicación, Mons. Olivera nos comparte, “todo lo que atente contra la 

mujer y todo lo que atente contra esta posibilidad de la maternidad, no solo se atenta contra Dios sino 

podríamos decir es contra natura, porque el corazón de las mujeres, así- todo tierno- el corazón de 

las mujeres es fortaleza, es misericordia, es cercanía, es cariño, es afecto sin mezquindades. Celebrar 

el día de la madre, es otra buena ocasión para poner nuestra mirada en la Madre de todos: la Virgen 

María, “testamento más preciado que nos dejó Jesús en la cruz”, escuchar del mismo Jesús “He ahí a tu 

madre”, nos llena el corazón de consuelo y confianza”.

A continuación, compartimos en forma completa la nota de Mons. Santiago Olivera, Obispo Castrense 

de Argentina:
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Ella es María, la madre de todos

Cuando yo era chico- tengo ahora 64 años ahora- celebramos con certera claridad el día de la madre y el 

día del padre. Recordamos con mucha alegría, a lo que todo el año disfrutábamos de nuestras madres, 

pero un día especial la reconocíamos, le agradecíamos, la honrábamos de modo especial. Sin lugar a dudas 

era un acontecimiento que recuerdo con mucho gozo: los días de la madre. Soy el menor de 13 hermanos 

y valoramos, más aún, de nuestra madre, primeramente el don de la vida y también su esfuerzo.

Para los creyentes, el día de la madre, tiene que ver con algo religioso, en 1931 el Papa Pío XI dedicó el 

día 11 de octubre a la «Divina Maternidad de María»; como recuerdo de que 1500 años antes, en 431, el 

Concilio de Éfeso había proclamado a María verdadera Madre de Cristo (actualmente el día de María, 

Madre de Dios se celebra el 1°de enero). A partir de esa celebración, en Argentina (en ese entonces presi-

dida por José F. Uriburu), se eligió que el domingo posterior o el anterior a esa fecha se festeje el Día de 

la Madre. Con el correr de los años, se estableció que sea siempre el tercer domingo de octubre.

Pero más allá de esta historia podríamos decir colectiva y personal que he referido, siempre me gustó 

pensar en la madre, en lo que significa ese corazón tierno de la madre, la preocupación por sus hijos, el 

dolor para darnos la vida, la valentía para llevarnos nueve meses con entusiasmo, con alegría, con gratitud. 

Muchas madres se sienten así y contemplan, podríamos decir, este misterio de ser instrumentos de la vida 

en la unión con el hombre, la posibilidad- siempre milagrosa- es que nazca un nuevo ser en el propio seno 

de cada madre.

Madre que está llamada a ser así, “Sagrario de la humanidad”, porque el que está ahí y va a nacer, es un 

ser que es imagen y semejanza de Dios maravilloso poder contemplar este don, y eso hace sagrado tam-

bién ese vientre, como sagrada es la vida propia de la mujer, sin dudas. Y aunque abunden confusiones, en 

nuestro tiempo cultural en que vivimos, siempre triunfa la vida, la verdad es esplendorosa y nunca hay que 

desanimarse porque la vida es un don de Dios, y nosotros debemos cuidarla, protegerla y acoger toda 

vida, cada vida.

Me gusta destacar también lo siguiente, hemos crecido escuchando que la mujer es “sexo débil”, capaz 

referido a su ternura; porque cuántas veces las madres que son dejadas o abandonadas por sus maridos- 

por distintas circunstancias que no vienen al caso- son las que llevan adelante la crianza de sus hijos, la que 

llevan adelante el acompañarlos, las que se llevan adelante alimentarlos- no pocas veces sin la ayuda de la 

otra parte- ; las que están así de pie acompañando. Cuántas veces vemos a las mujeres- hijas de padres 

ancianos- que se hacen cargo y se vuelven como como “madre” de sus propios padres, acompañando la 

vejez, comprendiendo, preocupándose, cuidando.
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Cuántas veces vemos a mujeres en la cama de los hospitales acompañando el dolor de sus hijos en situa-

ciones de enfermedad. Allí están las mujeres fuertes, valientes, de pie. Nada de debilidad, muy por el con-

trario, con la fortaleza que brota de su amor maternal.

En esta misma línea de presencia y confianza, podemos decir que: no son las madres los que reciben las 

primeras palabras de sus hijos- tiernas palabras de los niños-, no son las madre, también, las que acom-

pañan a dar los primeros pasos, no son las madres las que reciben tantas confidencias de nosotros- sus 

hijos-; no son las madres o el corazón de madre, la ternura de la madre, que está dispuesta a recibir 

alegrías y dolores, siempre, con actitud de abrazo, de comprensión, de solidaridad; no son las hermanas 

religiosas- las hermanitas- que vemos en hospitales o en casa de solidaridad o acompañando niños en 

hogares, en esa ternura de maternidad consagrada, que no se reduce solo a parir un hijo sino a cuidarlo 

y custodiarlo.

Por eso, todo lo que atente contra la mujer y todo lo que atente contra esta posibilidad de la maternidad, 

no solo se atenta contra Dios sino podríamos decir es contra natura, porque el corazón de las mujeres, 

así- todo tierno- el corazón de las mujeres es fortaleza, es misericordia, es cercanía, es cariño, es afecto 

sin mezquindades. Celebrar el día de la madre, es otra buena ocasión para poner nuestra mirada en la 

Madre de todos: la Virgen María, “testamento más preciado que nos dejó Jesús en la cruz”, escuchar del 

mismo Jesús “He ahí a tu madre”, nos llena el corazón de consuelo y confianza.

Ponemos la maternidad de cada mujer, bajo el cuidado de la Virgen y que Ella pueda ser el reflejo para que 

la sigan viviendo con esa generosidad y amor que solo una madre tiene y sabe dar.

¡Muy feliz día de la Madre!

* Monseñor Santiago Olivera,

Obispo Castrense de Argentina.
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Encuentro de Capellanes de
la Región Pastoral NOA

Encuentro de Capellanes de la Región Pastoral NOA, entre los días 16 y 17 de octubre, los Sacerdotes se 

reunieron en la ciudad de San Miguel de Tucumán en forma presencial. Así arribaron desde la Rioja el 

Padre Jorge Pérez Capellán del Ejército Argentino y el Padre Miguel Fronteras de la fuerza aérea Argenti-

na, de Santiago el Estero el Padre Lucio Fernández perteneciente a GNA, desde la localidad de San Ramón 

de la Nueva Orán, provincia de Salta, el Padre Elio Cruz de GNA y el Padre Rubén Gutiérrez perteneci-

ente al Ejército Argentino y por Tucumán, estuvieron presentes el Padre Daniel Chiumiento perteneci-

ente al Liceo Militar Gral. Araoz Lamadrid y el Padre Vicente Vélez de GNA.

Los Capellanes participaron del encuentro que se desarrolló en dos jornadas en el Seminario Mayor de 

Tucumán, fundado en el año 1899, dos años después de la creación de la diócesis de Tucumán, durante el 

pontificado del Papa León XIII. La Región Pastoral Castrense del Noroeste Argentino (NOA) comprende 

un amplio territorio, incluyendo las provincias de Santiago del Estero, Tucumán, La Rioja, Catamarca, Salta 

y Jujuy.

A la luz del Evangelio, «Yo he rogado por ti para que no fallezca tu fe, y tú, cuando hayas vuelto, confirma 

a tus hermanos» (Lc 22, 32), los Capellanes ahondaron sobre la esperanza. Enfocados en la necesidad de 

ser testigo de ella, en el encuentro sacerdotal trabajaron sobre como tender esos puentes ante la deses-

peranza y la necesidad no solo personal, sino de todas las personas.

Es importante recordar que los encuentros de los Capellanes son en forma mensual y en modalidad virtu-

al por las distancias, pero anualmente viajan para poder concretar el mismo en forma presencial. Este es 

un tiempo en donde cada uno puede conversar de sus realidades, compartiendo experiencias pastorales 

y también ahondando en la misión encomendada por nuestro Obispo Castrense de Argentina.-



Mons. Olivera administró Sacramentos
de Bautismo, Comunión y Confirmación

en el INSCAES

Mons. Olivera administró Sacramentos de Bautismo, Comunión y Confirmación en el INSCAES (Instituto 

de Capacitación Especializada “Cabo Juan Adolfo Romero”) de GNA en la ciudad de Mercedes. Con las 

últimas horas de la tarde de ayer, el Obispo Castrense de Argentina, Mons. Santiago Olivera arribaba 

acompañado por el Rector de la Catedral Castrense, Padre Diego Pereyra a la ciudad del oeste bonaer-

ense distante a unos 105 kilómetros de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, donde fue recibido por 

autoridades del INSCAES, el Capellán, Padre Fabián Miranda y files castrenses.

Seguidamente, nuestro Obispo se trasladó hasta la Plaza de Armas del Instituto de Capacitación Especial-

izada “Cabo Juan Adolfo Romero”, donde frente a la Capilla Ntra. Sra. de Luján, se instaló el altar de cam-

paña para la celebración Eucarística. Presidió la Santa Misa, Mons. Santiago, concelebraron los Capellanes 

Castrenses, Padre Fabián Miranda y Padre Eugenio Sánchez, mientras que el Rector de la Catedral Cas-

trense, Padre Pereyra administró el sacramento de reconciliación. Participaron de la celebración, autori-

dades del INSCAES, Oficiales, Suboficiales y Aspirantes de Gendarmería Nacional Argentina presentes.

En la Homilía, Mons. Santiago decía, “si recibimos el espíritu de Cristo, no somos iguales y eso, los demás 

deben verlo. El cristiano tiene un modo de vida, de pensar y de ver las cosas que es absolutamente distin-

to, por ende, debemos dar testimonio de lo que recibimos, esto da plenitud a todo lo que nos va ocur-

riendo en la vida.

Sean Testigos, recuerden la persona que recibe el espíritu de Cristo no puede ser igual a los demás, tienen 

una forma de pensar, de sentir y de ver que es completamente distinto al resto. Esto debe ser advertido 

por los demás, sean testigos de Cristo, testigos de la fe”.

En la celebración, Mons. Olivera administró el sacramento del Bautismo a 5 personas y 70 recibieron 

Primera Comunión y Confirmación. En su gran mayoría son aspirantes a Gendarmes y otros Oficiales y 

Suboficiales de la Fuerza Federal de Seguridad.-
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La gran enseñanza de San Juan de
Capistrano fue la de ser un Misionero

La gran enseñanza de San Juan de Capistrano fue la de ser un Misionero, lleno del Espíritu Santo, así lo 

describía al Santo Patrono de los Capellanes el Obispo Castrense de Argentina mediante un mensaje 

remitido a los Sacerdotes Capellanes. Mons. Santiago Olivera quien se encuentra efectuando su visita 

pastoral a la Región Patagonia Sur, remitía un especial saludo haciéndose presente en la celebración 

Eucarística celebrada en el Seminario Diocesano, San Juan de Capistrano y Santo Cura Brochero.

En la noche del lunes, el Rector del Seminario, Padre Daniel Díaz Ramos presidia la Santa Misa en la Capil-

la San Lucas, concelebró el Vicerrector, Padre Diego Pereyra, participaron el Diácono Luis Villafañe y 

Seminaristas. El Padre Daniel, en la Homilía decía de San Juan de Capistrano, “renovamos- al celebrar a 

un santo- nuestro llamado también a la santidad, esa es nuestra vocación: ser Santos”.

Agregando, continuó diciendo el Rector del Seminario, “el seminario que es una escuela de virtudes, a 

veces se vive, esta realidad, con mayor y mejor esmero. Otras veces, es más un desafío. Virtudes que bien 

sabemos, su definición <como este hábito operativo bueno>. Podríamos pensar en dos virtudes, una de 

ellas, la obediencia: esa capacidad de responder y vivir lo que prometemos el día de nuestra ordenación 

<respeto y obediencia al obispo y a sus sucesores>”.

Completando, el Padre Díaz Ramos, decía, “la otra virtud- tomando las palabras de Jesús en el evangelio- 

la capacidad de despojarnos, de desprendernos de todo aquello que nos impide la disponibilidad, para 

seguir y responder al pedido de Jesús: Ser pastores en el lugar que más falta haga nuestra presencia. Esa 

disponibilidad necesita de un corazón desprendido y confiado en el Señor que nos llama”.

Finalizando agregó, “eso también lo vamos aprendiendo y ejercitando en nuestro Seminario. Pidamos a 

San Juan de Capistrano tal como nos decía nuestro Obispo, en este saludo que nos ha enviado, aprenda-

mos de él estas virtudes que la Palabra de Dios y la vida de este santo sacerdote, que resplandecía por su 

virtud, nos han invitado a pedir”.

Antes de concluir la celebración, el Padre Diego Pereyra hacía público el mensaje del Obispo, quien 

expresaba desde la provincia de Santa Cruz, “hoy celebramos la fiesta del Capellán Castrense, bajo el 

Patronato de San Juan de Capistrano. Su gran enseñanza fue la de ser un Misionero, lleno del Espíritu 

Santo, un fiel oyente de la Palabra de Dios y un hombre coherente con su testimonio y convicción al predi-

car al Único que puede salvar.

Quienes tenían contacto con él solían expresar: «Este fraile tiene más autoridad sobre nuestros soldados, 

que el mismo jefe de la nación». ¡Sería genial que esto se dijera de nosotros hoy! ¡Feliz día, Capellán!-
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Mons. Olivera inició visita pastoral a las
Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales de Seguridad

presentes en la Región Pastoral Patagonia Sur

Mons. Olivera inició visita pastoral a las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales de Seguridad presentes 

en la Región Pastoral Patagonia Sur, visitará las provincias de Santa Cruz y Tierra del Fuego. El último 

lunes 23 de octubre, con las primeras horas de la tarde, procedente de la Ciudad Autónoma de Buenos 

Aires (CABA) arribaba al aeropuerto internacional de El Calafate acompañado por los Capellanes May-

ores de GNA, Padre Jorge Massut y de PNA, Padre Diego Tibaldo siendo recibidos por el Capellán, 

Padre Claudio Mosqueda.

Ese mismo día, a las 19 horas, en la Parroquia Santa Teresita del Niño Jesús Mons. Santiago Olivera 

presidió la Santa Misa, concelebraron el Capellán Mayor de la GNA, Padre Massut, el Capellán Mayor 

de PNA, Padre Tibaldo y el Capellán Mosqueda. Participaron fieles castrenses, entre los cuales estaban 

efectivos de Gendarmería Nacional Argentina (GNA), de Prefectura Naval Argentina (PNA), de Policía 

de Seguridad Aeroportuaria (PSA) y familiares.

El día martes 24, luego del desayuno, Mons. Olivera visitó dependencias de PNA presentes en la ciudad 

del El Calafate, a media mañana partía rumbo al Glaciar Perito Moreno para visitar a los efectivos de las 

Fuerzas Federales de Seguridad presentes en el principal destino turístico nacional. Son aproximada-

mente unos 65 kilómetros al oeste de El Calafate que van a medida que uno se acerca al glaciar en un 

camino propio de montaña va descubriendo aquella maravilla del mundo que se esconde entre aquella 

geografía.

Seguidamente, desde el glaciar Perito Moreno, el Obispo se trasladó unos 33 kilómetros al noreste, 

llegando a Punta Bandera. En aquel lugar, se dirigió a visitar a nuestros efectivos de Prefectura Naval 

Argentina donde también compartió el almuerzo con nuestros efectivos.

Mientras tanto, el día miércoles, partirá desde la ciudad del El Calafate rumbo a El Chaltén, lo hará en 

un viaje por tierra, recorriendo unos 213 kilómetros. Esa jornada, al mediodía visitará las Dependencias 

de PNA, por la tarde, Mons. Santiago celebrará Santa Misa en Parroquia local.

El día jueves 26 de octubre, visitará a efectivos de GNA, y luego del mediodía el Obispo partirá rumbo 

a la ciudad de El Calafate. En la noche del jueves, Mons. Santiago Olivera celebrará Santa Misa.

La visita en la provincia de Santa Cruz se extenderá hasta el próximo sábado 28 de octubre, cuando 

partirá desde El Calafate, Santa Cruz rumbo a la provincia de Tierra del Fuego. Arribando a la capital 

provincial más austral de la Argentina, ciudad de Ushuaia donde iniciará su visita pastoral.
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Mama Antula, la primera santa argentina,
nos vuelve a recordar que la santidad es posible

y que todos estamos llamados a ella

Mama Antula, la primera santa argentina, nos vuelve a recordar que la santidad es posible y que todos 

estamos llamados a ella, así lo expresó el Delegado Episcopal para las Causas de los Santos y Obispo Cas-

trense de Argentina, Mons. Santiago Olivera. Las mismas fueron compartidas al ser consultado por la 

AICA (Agencia Informativa Católica Argentina al conocerse la noticia donde se anunciaba que Su Santidad 

Francisco autorizaba al Dicasterio para las Causas de los Santos a promulgar el decreto sobre el milagro 

atribuido a la intercesión de la beata María Antonia de San José.

Desde El Calafate, provincia de Santa Cruz, donde el Obispo se encuentra desarrollando una visita pasto-

ral a las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales de la Región Pastoral Patagonia Sur, Mons. Santiago señala-

ba a la agencia informativa, “es una alegría inmensa, una gracia particular, porque se trata de una mujer 

entera, firme, fuerte, de fe, comprometida con su tiempo y que asumió todas las dificultades que conlleva-

ba plasmar ese deseo de los ejercicios y la construcción de lo que es ese monumento pastoral de Mama 

Antula en el Buenos Aires antiguo y que hoy, con orgullo, lo tenemos en la avenida Independencia y Lima: 

la Santa Casa de Ejercicios”. Continuando, Mons. Santiago destacaba de la actual Beata argentina, “una 

virgen, una laica consagrada, una mujer absolutamente de Dios; que supo de lucha, de esfuerzo, de una 

vida en caridad; pero que fundamentalmente trabajó para la continuidad de los ejercicios espirituales, que 

eran para facilitar el encuentro con Jesús y un instrumento para que los hombres y mujeres de su tiempo 

se encuentren con Cristo”.

En su comentario, el Obispo también recordaba, “el Santo Cura Brochero decía que los ejercicios espiri-

tuales eran el ‘baño del alma’ y Mama Antula ayudó para que muchos, encontrándose con Jesús, puedan 

transformar sus vidas; porque Jesús pasa haciéndonos el bien, pasa sanando; y es maravilloso ser instru-

mento para que Jesús nos sane, nos transforme, nos recupere. Es de una actualidad notable los argentinos 

tenemos la necesidad de encontrarnos con Jesús y nos dejemos transformar por sus sentimientos, por sus 

modos, su mirada, su comprensión, por su amor, por su inclusión a todos”.

En su análisis profundo sobre este gran acontecimiento sobre Mama Antula, Mons. Olivera decía, “creo 

que es una gracia para nuestra Patria, con tanto dolor, con tanta dificultad, con tanta confusión: Sale en 

este tiempo, esta mujer que se convierte, sin duda, en un faro como todos los santos; en una luz en el 

camino que nos lleva a transitar –sin duda- los caminos de Jesús”. En la entrevista, el Delegado Episcopal 

para las Causas de los Santos, también compartió su deseo de poder recibir, “(…) pronto el anuncio de 

que pueda ser beato el querido cardenal Eduardo Pironio; y también se está estudiando allí un supuesto 

milagro atribuido al venerable Siervo de Dios, Enrique Shaw”. Son las causas más próximas, por lo que
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tenemos que seguir rezando y dando gracias a Dios por estar siendo testigos, en este tiempo; y recogien-

do el fruto de la oración y el trabajo de tantos que hacen que, hoy nosotros, podamos alegrarnos y gozar 

de estos regalos de Dios que son hombres y mujeres santos de nuestro país».

Mons. Santiago Olivera, como Delegado Episcopal para las Causas de los Santos, invitó a los católicos a 

que, particularmente el 1° de noviembre, solemnidad de Todos los Santos, “renovemos la oración por la 

santificación del pueblo argentino y la glorificación de sus Siervos de Dios”. Finalmente, Mons. Santiago, 

agradeció a quienes trabajaron en esta causa, particularmente a la doctora Silvia Correale, que, “llevó 

adelante con perseverancia y tesón la causa de Mama Antula; y trabaja en varias causas de canonización 

argentinas”.-
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Mamá Antula fue una mujer fuerte,
valiente, estaba comprometida con la patria

y con que conocer a Cristo transformaría
la sociedad

Mamá Antula fue una mujer fuerte, valiente, estaba comprometida con la patria y con que conocer a 

Cristo transformaría la sociedad, así lo declaraba el Delegado Episcopal para las Causas de los Santos y 

Obispo Castrense de Argentina en la entrevista concedida a Lucien Chauvin de OSV Noticias y publicada 

en Florida Catholic Media, en Estados Unidos en la jornada del jueves 26 de octubre. Luego de hacer una 

introducción sobre el anuncio de que la Beata Mama Antula será próximamente Canonizada, en la nota 

Mons. Santiago Olivera reseña, “(…) las monjas en el siglo XVIII (en nuestro país) eran de clausura y Mamá 

Antula, después de conocer a los sacerdotes jesuitas, decidió dedicar su vida a trabajar con ellos y difundir 

la Palabra”.

Agregando el Obispo, “esto resultó ser providencial: cuando los jesuitas fueron expulsados   de España y 

sus colonias en América en 1767, (…) Mamá Antula mantuvo el trabajo de los jesuitas, pasó largos años 

caminando por toda Argentina y enseñando sobre la iglesia en quechua, el idioma de su provincia natal de 

Santiago de Estero (…)”. En otro párrafo, Mons. Santiago reflexionaba, «es impresionante que después de 

todos estos años ella sea canonizada y sea un jesuita quien la haga santa».

En final de la publicación, se lee también, que el Mons. Olivera compartía, “en la Delegación para las 

Causas de los Santos está esperando noticias del Vaticano sobre dos causas más, entre 16, que espera 

vean un movimiento importante en los próximos meses: el cardenal Eduardo Pironio, quien murió en 1998 

y fue declarado venerable por el Papa Francisco en 2022. y Enrique Shaw, un laico, oficial naval reconverti-

do en empresario, declarado venerable en 2021”. Concluyendo, señaló, “(…) el año 2024 no sólo sería 

importante para las causas de la santidad en el país, sino que también podría ver al Papa Francisco hacer 

el tan esperado regreso a casa”.-



El Obispo Castrense de Argentina
entronizó la imagen de Ntra. Sra. del Buen

Viaje Patrona de la PSA

El Obispo Castrense de Argentina entronizó la imagen de Ntra. Sra. del Buen Viaje Patrona de la PSA 

(Policía de Seguridad Aeroportuaria), fue en la mañana del 30 de octubre, cuando visitó la UOSP Ush-

uaia (Unidad Operacional de Seguridad Preventiva). Mons. Santiago Olivera, arribaba a media mañana 

de hoy al Aeropuerto Internacional Malvinas Argentinas, acompañado por el Capellán Mayor de la 

PSA, Padre Rubén Bonaciona, el Capellán Mayor de la GNA, Padre Jorge Massut y el Capellán, Fray 

Guido Casillo, dirigiéndose hasta el sector de la PSA, donde fueron recibidos por autoridades de la 

Fuerza Federal de Seguridad.

En el sector de reunión del personal de la UOSP Ushuaia eran también esperados por efectivos de la 

PSA, donde luego de los saludos a los presentes, el obispo procedió a entronizar y bendecir la imagen 

de la Virgen, Inmaculada Concepción del Buen Viaje, Patrona de la Fuerza. Seguidamente, Mons. Santi-

ago bendijo las banderas de ceremonia de la provincia de Tierra del Fuego y de la República Argentina, 

en su visita, el Obispo Castrense de Argentina luego se trasladó hasta la división canes, donde bendijo 

las instalaciones del personal y caniles de la PSA.-
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Renovemos la oración, pidiendo que
podamos ser dóciles a lo que Dios nos pide,

para que unamos más la fe y la vida, para
que descubramos que la fe que tenemos debe

manifestarse en obras concretas

Renovemos la oración, pidiendo que podamos ser dóciles a lo que Dios nos pide, para que unamos más 

la fe y la vida, para que descubramos que la fe que tenemos debe manifestarse en obras concretas, el 

pedido del Delegado Episcopal para las Causas de los Santos y Obispo Castrense de Argentina fue 

compartido al responder, cómo rezar en la 27° Jornada de Oración por la Santificación del pueblo 

argentino y la Glorificación de los Siervos de Dios. Desde el Aeropuerto Internacional, Islas Malvinas 

de la ciudad de Ushuaia, provincia de Tierra del Fuego en la jornada este último lunes 30 de octubre, 

donde aguardaba su vuelo de regreso a Buenos Aires al concluir su visita pastoral a la Región Pastoral 

Patagonia Sur, el Obispo era reporteado por Tito Garabal para su programa radial.

En la entrevista Mons. Santiago Olivera se refirió en primera instancia a la gran noticia de la pronta 

Canonización de la Beata Mama Antula. Esto, señalaba el Delegado Episcopal, “a mi cada vez me impre-

siona más como la Providencia le regala a la Iglesia Argentina y al Papa Francisco, el haber podido Can-

onizar al Cura Brochero y ahora a Mama Antula, que son testimonios y valoración de la espiritualidad 

de los ejercicios y por lo tanto a los Jesuitas, y que un Papa Jesuita Canonice a estos dos argentinos, la 

verdad que es providencial y asombra gratamente este regalo que Dios y la Santa Iglesia le hace al 

Santo Padre”.

En la nota el Periodista Garabal subraya que, en un reportaje efectuado por Bernarda Llorente al Santo 

Padre, éste señalaba que, antes de fin de año seguramente se aprobará el milagro que declarará Beato 

al Cardenal Pironio. A esto respondía Mons. Santiago, «en realidad el milagro que se está estudiando 

en la causa ya pasó la instancia médica y en realidad es el Santo Padre quien debe ahora expedirse, y 

por los comentarios que se sienten, es probable que pronto tendremos un nuevo Beato, para la Iglesia 

Argentina son tiempos de mucha Gracia y fecundidad. Obviamente que recogemos lo que tanto han 

vivido estos candidatos concretos y también lo que tantos han trabajado para que esto se concrete”.

En otro tramo de la entrevista radial, Mons. Olivera decía, “las causas tienen su propia gente que 

trabaja, en especial este próximo 1 de noviembre rezaremos todos por la Santidad del Pueblo de Dios 

y la Glorificación de los Siervos. A mí también me ha tocado ser testigo y con asombro ser aquel que 

va recogiendo mucho trabajo, mucha siembra anterior, me refiero a todos los han trabajado en los 

procesos, así que estoy muy feliz también.
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Como Iglesia Argentina ya tenemos cinco santos, quince beatos y tantos en camino que están llegando, 

tenemos también muchos Venerables, muchos Siervos de Dios cuyas causas están en proceso, creo que 

es tiempo, es un tiempo de una gran riqueza. Quiera Dios que estos Santos, que son faros, iluminen 

nuestro camino y que podamos responder a este llamado, a la santidad”.

Además, el Delegado Episcopal para las Causas de los Santos recordó, “este año, en la jornada de 

oración, día de todos los Santos, en una misma fiesta, sin olvidarnos que hay muchos más santos de los 

que conocemos, rezamos por ellos. Sin olvidarnos que algunos pocos son canonizados, pero hay muchísi-

mos más, como diría el Papa Francisco, <no, nos olvidemos del santo de la puerta de al lado>.

La Iglesia Argentina por lo tanto hace 27 años desarrolla esta jornada, primero para la santificación del 

pueblo argentino, que esto es una maravilla, porque es para rezar por cada uno de nosotros para que 

respondamos a nuestra santidad. Y también pedir por la Glorificación de los Siervos de Dios, los beatos, 

los venerables para mayor gloria de Dios y para bien nuestro, puedan ser puestos como referentes, testi-

gos, modelos y por lo tanto es una linda jornada”.

Completando, agregó, “en mi Diócesis les he dado la posibilidad a los Sacerdotes Capellanes de que este 

fin de semana puedan seguir rezando, porque quizás este día, el primero de noviembre, día de semana 

no todos puedan participar. Desde la Delegación Episcopal hemos enviado, estampas, Triduo y que todos 

podamos rezar juntos por la santificación”.

Al ser consultado respecto de la jornada que se plantea superficialmente como inofensiva y muy promo-

cionada, ajena a nuestra sociedad como lo es el día de las brujas, el Obispo señaló, “a mí me da mucha 

pena que como sociedad queramos importar esta fiesta de los brujos que está tan lejos de nosotros. 

También es verdad que muchas Parroquias están como recuperando el celebrar a los santos y como 

peregrinos nosotros, el 2 de noviembre recordar a quienes han partido rezando por nuestros difuntos.

Como cristianos tenemos que trabajar sin pelear en mostrar las riquezas de reconocer a aquellos hom-

bres y mujeres que en la virtud, fueron fieles a Dios, que no son inmaculados, que fueron frágiles pero 

que fueron fieles al proyecto de Dios, que se supieron levantar, que supieron responder con docilidad a 

esa invitación de Jesús y rezar por los difuntos. Esto es una maravilla, esta Iglesia que es la Iglesia triunfan-

te, la Iglesia purgante, la Iglesia peregrina que somos nosotros, de esto tenemos que hablar y debemos 

no dejarnos contagiar por aquello que se muestra inofensivo como calabazas, caramelos y brujos, a todo 

esto, no está bien que los cristianos nos sumemos a eso”.

Profundizando más, el Obispo Castrense de Argentina, planteó, “uno, como educadores en la fe y las 

familias también debería preguntarse: ¿A qué lleva todo esto y qué significa? Por lo tanto, no debemos 

olvidar las fiestas importantes que tenemos, en este tiempo, la solemnidad de todos los santos, la fiesta 

de los difuntos, este es un camino difícil, es ir en contramano, pero así es la vida cristiana, es vida de lucha 

y exigencia, de combate, pero un combate espiritual, donde las armas son la oración, aferrados a la 

Palabra de Dios y no dejarnos contagiar por estos valores mundanos culturales que nos alejan de Dios”.
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Retornando, a la próxima jornada de oración, reflexionaba Mons. Santiago, “en esta nueva jornada de 

oración, renovemos esta vocación a la cual estamos llamados todos, no solo algunos, para ser santos 

esto es muy importante. También renovemos la oración, pidiendo para que podamos ser dóciles a lo que 

Dios nos pide, para que unamos más la fe y la vida, para que descubramos que la fe que tenemos debe 

manifestarse en obras concretas y pedir también por aquello que nos dicen y nos recuerdan los santos, 

que la vocación es posible y que ellos son testigos de ello, que no solo son intercesores, sino que son 

faros que nos iluminan en el camino.

Debemos familiarizamos con la santidad, a veces tenemos la imagen del santo con cara de estampita, en 

este sentido, debemos verla como nosotros, que no nos dice mucho y sin embargo es una invitación a 

expresar, yo fui santo vos podes serlo, fui hombre, fui mujer como vos y podes ser santo. Creo que debe-

mos recuperar esta posibilidad, porque fuimos llamados no a un imposible, no a una utopía, fuimos llama-

dos a una vocación, hemos sido llamados a ser santos”.

Completando, añadió, “esto lo recordó el Concilio Vaticano II de un modo clarísimo, la vocación univer-

sal a la santidad, no nos tenemos que cansar de vivir esto, <<sean perfectos como mi Padre, eso de ser 

santos>>. Esto hay que renovarlo con mucho entusiasmo, animarnos, renovarlo cada día, entusiasmar-

nos con esta vocación, porque Dios ahí nos sostiene y nos ilumina”.

Finalizando, su entrevista, Mons. Olivera, dijo, “Dios nos da toda la Gracia necesaria. Debemos rezar 

más, rezar el Rosario, celebrar más los sacramentos, tener las armas que nos hacen posible la armadura 

de la Gracia. La santidad nos llena de plenitud y de felicidad”.-
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32° Encuentro General de Clero Castrense 2024
La fecha prevista es desde el 29 de abril al 03 de mayo en la Casa de Retiros Nuestra Señora del Cenáculo de Pilar. La participación en 
todo el Encuentro de Clero Castrense siempre es considerado Acto del Servicio para todos los Capellanes (Castrenses y Auxiliares) de 

éste Obispado Castrense.

Retiro del Clero Castrense 2024
Fecha prevista: 21 al 25 de octubre en la Casa de Retiros Nuestra Señora del Cenáculo de Pilar. Están convocados todos los capellanes 

castrenses incardinados y agregados, e invitados también los demás capellanes.

DECRETOS

DECRETO 21/08/23
TRASLADO ad nutum, a partir del 1 de octubre de 2023, al Sr. Capellán Castrense del Ejército Argentino Pbro. Fabián Antonio GILI 
(DNI 17.555.419) desde su actual destino a: 1. el Grupo de Artillería Blindado 11 “Coronel Juan Bautista Thorne”, Comandante Luis 
Piedrabuena; con extensión a 2. Batallón de Ingenieros Mecanizado 11, Comandante Luis Piedrabuena; 3. el Regimiento de Caballería de 
Tanques 11 “Defensores del Honor Nacional”, Puerto Santa Cruz, y 4. la Compañía de Munición 181, en Puerto Santa Cruz, en la provin-
cia de Santa Cruz; DISPONGO que el nuevo oficio encomendado al Pbro. Fabián Antonio GILI, revoca los anteriores encargos pasto-

rales que venía desempeñando hasta el presente conforme el Decreto OCA N° 42/16 y Decreto OCA No 115 / 16.

DECRETO 23/08/23
NOMBRO, ad nutum y a partir del 1° de septiembre de 2023, al Pbro. Gabriel Mauricio Mora REVOLLEDO (DNI 92.853.459), Capellán 
Auxiliar de la Gendarmería Nacional Argentina con todos los deberes y derechos propios su oficio; DESIGNO al PBRO. Gabriel Mauri-
cio Mora REVOLLEDO (DNI 92.853.459) como Capellán Auxiliar de la Agrupación Neuquén para la atención pastoral del Escuadrón 33 

“San Martín de los Andes” y con extensión pastoral al Escuadrón 31 “Las Lajas”.

DECRETO 28/08/23
CESO, a partir del 30 de septiembre de 2023, en el oficio de Capellán Castrense de la Policía de Seguridad Aeroportuaria, al Pbro. 

Claudio Marcelo GENOVESE (DNI 17.489.633), agradeciéndole sus servicios pastorales en dicha Fuerza.

DECRETO 28/08/23
ASIGNO al Pbro. Roberto Eduardo BELDI (DNI 12.891.690), ad nutum, y a partir del 1o de septiembre de 2023, 1.- la continuación de 
la atención pastoral de la Dirección General de Salud; con la extensión de la la atención del Hospital General 601 – Hospital Militar 
Central “Cirujano Mayor Dr. Cosme ARGERICH – Monumento Histórico Nacional”; 2.- Ceso la atención pastoral del Comando 

Conjunto Antártico.

DECRETO 28/08/23
TRASLADO “ad nutum”, y a partir del 1° de octubre de 2023, al Capellán Castrense de la Fuerza Aérea Argentina, al Pbro. Rodolfo 
Donato DE FABRIZIIS (DNI 20.442.754) con todos los deberes y derechos de su oficio, a la Parroquia San Miguel Arcángel del Barrio 
Aeronáutico de El Palomar, con anexo de la atención pastoral de la 1a Brigada Aérea, Área Logística Palomar y Unidades alojadas con 

extensión pastoral a la BAM Morón.

DECRETO 28/08/23
TRASLADO “ad nutum”, y a partir del 1° de octubre de 2023, al Pbro. Daniel Adrián DOMÍNGUEZ (DNI 20.575.446) al Hospital 

Aeronáutico Central con anexo de la atención de las Líneas Aéreas del Estado (LADE).

DECRETO 31/08/23
NOMBRO ad nutum y a partir del 1o de septiembre de 2023 al Pbro. Rubén Ángel GUTIÉRREZ (DNI 25.841.025), Capellán Auxiliar del 
Ejército Argentino, con todos los deberes y derechos propios de su oficio, ASIGNO al Pbro. Rubén Ángel GUTIÉRREZ (DNI 
25.841.025) la atención pastoral de: 1o. El Regimiento de Infantería de Monte 28, “Generala Juana Azurduy de Padilla”; 2o. La Compañía 

de Cazadores de Monte 17 y 3o. La Sección de Inteligencia de Monte “Tartagal”.

DECRETO 4/09/23
ASIGNO al Pbro. José Carlos Augusto D Andrea (DNI 11.958.632), ad nutum, y a partir del 1o de septiembre de 2023, 1.- la continuación 
de la atención pastoral de la la Capellanía del Edificio Libertador y con extensión la pastoral de: 2. La Contaduría General del Ejército 

Argentino, y 3. La Dirección del Servicio Histórico del Ejército Argentino.

DECRETO 11/09/23
DELEGO al Sr. Capellán Mayor del Ejército, Pbro. Eduardo CASTELLANOS, para que pueda administrar el Sacramento de la Confir-
mación a los fieles cristianos del Liceo Militar General Espejo, Mendoza, que han sido debidamente preparados para recibirlo, en la 

celebración litúrgica que tendrá lugar el día 15 de septiembre de 2023.
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DECRETO 21/09/23
NOMBRO ad nutum a la Sra María del Carmen BERTONE (D.N.I. 10.902.403) y a la Sra. Patricia Claudia JUAN (D.N.I. 24.362.589)   

Consejo Parroquial de Asuntos Económicos de la Parroquia del Sagrado Corazón, BM Gral Deheza, Córdoba, República Argentina

DECRETO 21/09/23
DELEGO la facultad para asistir lícita y válidamente el Sacramento del Matrimonio, al Pbro. Mario Rodolfo Bonabotta hasta tanto se 

nombre Capellán.

DECRETO 22/09/23
APRUEBO la “Oración del Gendarme”, conforme el texto que acompaña y forma parte del presente decreto; ENCOMIENDO que dicha 

oración se haga conocer y se distribuya debidamente entre los fieles, promoviendo la invitación a rezar y meditar.

ORACIÓN DEL GENDARME
DE LA ESPECIALIDAD DE INTENDENCIA

Dios Padre Eterno y Providente, Señor de la vida, que todo lo Creas y Bendices, nosotros hombres y mujeres Gendarmes de la Especiali-
dad de Intendencia, te imploramos por intercesión de Nuestra Madre Santísima, la Virgen de Luján y de nuestro Santo Patrono, San 
Mateo Apóstol, nos guíes para administrar con responsabilidad y eficiencia, las finanzas de nuestra Gendarmería, acrecentar su grandeza 

y el bienestar de su personal.
Padre de Bondad, nos reconocemos tus hijos amados, somos tus servidores y sólo ante Ti, nos arrodillamos, Tu voluntad es nuestro 
Norte, te suplicamos que derrames tu Espíritu Santo y colmes el corazón de cada gendarme integrante de la Especialidad de Intendencia 
con la plenitud de tu bendición, para transformarnos en una herramienta que construya tu Reino, allí donde nuestra vocación y tu 

llamado nos puso.
Señor Jesús, Camino, Verdad y Vida, te pedimos que tu luz eterna y esplendorosa, siempre ilumine nuestras decisiones y asesorías 
financieras, dando claridad a la mente y fortaleciendo nuestro espíritu, para que nuestras acciones sean justas y honestas alejando toda 

sombra de tentación.
Señor Espíritu Santo, danos tus dones y concédenos la Templanza para ser sobrios y humildes y la Prudencia, para que con Tú Divina 

Gracia, nuestros actos sean siempre nobles.
Concédenos tu Paz para que sea transparente nuestro espíritu, y en Ti descanse nuestro corazón.

Virgen de Luján, Madre y Señora nuestra, guía nuestra oración, concédenos de tu Hijo saber conservar en nuestro corazón todas sus 
Palabras y que tu ternura y protección llenen nuestras almas y custodien a nuestros seres queridos y a todos nuestros camaradas.

Santo Patrono Mateo, una mirada de Jesucristo, bastó para alejarte del pecado y tu oficio, siendo su amor, la única riqueza que deseaste 
atesorar, ayúdanos a que estos ruegos lleguen a Dios, nuestro Padre omnipotente, por su Hijo Jesucristo nuestro Señor. Amén.

DECRETO 22/09/23
APRUEBO la “Oración del Gendarme de San Juan de Capistrano”, conforme el texto que acompaña y forma parte del presente decreto; 
ENCOMIENDO que dicha oración se haga conocer y se distribuya debidamente entre los fieles, promoviendo la invitación a rezar y 

meditar.

ORACIÓN DEL GENDARME
DE LA DIRECCION GENERAL DE PERSONAL DE GENDARMERIA

Señor Dios, Padre de Bondad, que diste a San Juan de Capistrano la Gracia para confortar en las adversidades a tu pueblo fiel, te pedimos 
que, siguiendo su ejemplo, apoyemos todo lo que somos y todo lo que hacemos sobre la roca sólida que es Cristo, Nuestro Dios y Señor,

Danos la luz de la Fe, la Fortaleza de la Esperanza, el Ardor de la Caridad,
Reafirma nuestra Confianza en tu Amor y en tu Providencia,

Concédenos por su intercesión, el entusiasmo y la fidelidad para anunciar con valentía y defender siempre el gran regalo de la Buena 
Noticia, la Pasión y la Resurrección de tu Hijo, Nuestro Señor Jesucristo, convencidos que sólo en Él está la victoria y la Salvación.

Tú que nos regalaste la vocación de Gendarmes y nos diste la misión de ser Centinelas de la Patria para el Bien, la Seguridad y la Paz de 
nuestra patria, concédenos que la experiencia de nuestra vida y de la vida de nuestros hermanos, nos enseñe a renunciar al pecado, al 
mal uso de nuestra libertad, para que abracemos responsable y gozosamente la ley del Amor y las Bienaventuranzas que nos hace santos 
en la vida cotidiana, en el trabajo, en la predicación, en la enfermedad, en la humillación, en la injusticia y en la en la donación de nuestra 

vida por Amor a Ti y a los hermanos.
Junto a nuestro Santo Patrono, San Juan de Capistrano, y a Nuestra Madre Santísima, la Virgen de Luján, te rogamos humildemente que 
conserves a nuestras familias y a nuestros camaradas en la seguridad de tu protección, que custodies y conserves a tu Iglesia en la Paz 
duradera y nos concedas cuidar la Gracia en nuestros corazones y el Valor y la Fortaleza de testimoniar nuestra fe y siendo Centinelas 

del Bien hacer siempre tu Santa Voluntad.
Por Cristo Nuestro Señor que vive y reina Contigo y el Espíritu Santo por los siglos de los siglos. Amén.

DECRETO 25/09/23
DELEGO al Sr. Capellán Castrense, Pbro. Francisco Andrés ROVERANO, para que pueda administrar el Sacramento de la Confirmación 
la niña Luisana Mailen Alegre ALVARADO, en la celebración litúrgica que tendrá lugar el día jueves 7 de octubre de 2023, memoria 
litúrgica de la BIENAVE NTURADA VIRGEN MARÍA DEL ROSARIO, en la Capilla San Francisco de Asís, de la Base Antártida Conjunta
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Esperanza; AGRADEZCO la disponibilidad y generosidad del Pbro. Francisco Andrés ROVERANO y el trabajo tesonero y experiencia 
anual realizado, a quien aprovecho la circunstancia para reconocer en nombre de toda la Iglesia Diocesana Castrense.

DECRETO 29/09/23
AUTORIZO el Cinerario “Descansa en Paz” en la Capilla Santa Bárbara, en el Grupo de Artillería Paracaidistas 4, en la Ciudad de 

Córdoba, según lo indicado en el proyecto elevado y siguiendo las recomendaciones de la documentación que avaló el mismo.

DECRETO 29/09/23
DELEGO al Sr. Capellán auxiliar, Pbro. Martín Santiago BRACHT, para que pueda administrar el Sacramento de la Confirmación en la 
Parroquia Nuestra Señora de Lujan Castrense, el día sábado 30 de septiembre de 2023, memoria litúrgica de SAN JERÓNIMO, presbíte-

ro y Doctor de la Iglesia.

DECRETO 2/10/23
DELEGO al Sr. Capellán auxiliar, Pbro. Carlos Antonio ALFARO, para que pueda administrar el Sacramento de la Confirmación en la 

Guarnición Militar de Jujuy en la Ciudad de San Salvador de Jujuy, el día domingo 8 de octubre de 2023, XXVII° durante el año.

DECRETO 4/10/23
AUTORIZO que la Celebración de la Solemnidad de Todos los Santos pueda celebrarse también en todas las misas de las parroquias, 
capillas y oratorios de nuestra diócesis castrense durante alguna de las jornadas entre el sábado 4 y el domingo 5 de noviembre del 
corriente año, con las lecturas propias, iluminando a nuestros fieles sobre una común vocación, que es la santidad y que a ella estamos 
todos llamados, y el compromisos de orar fervientemente por aquellos hombres y mujeres de nuestra Patria en proceso de canon-

ización.

DECRETO 6/10/23
DELEGO al Sr. Capellán Castrense, Pbro. Santiago GARCÍA DEL HOYO, para confirmar al Teniente Primero Gonzalo Ezequiel DEMITRI 

ALI (DNI 3.7659.792) en el Colegio Militar de la Nación.

DECRETO 19/10/23
DELEGO al Sr. Capellán Castrense, Pbro. Fabián Roberto MINIGUTTI, para confirmar el día Confirmación a los que han sido debida-

mente preparados para recibirlo, en la Guarnición Militar en Villaguay, Provincia de Entre Ríos, el 27 de octubre de 2023.

DECRETO 25/10/23
DELEGO al Sr. Capellán Castrense, Sr. Pbro. Omar Gabriel Edgardo GARELLO, para confirmar a los que han sido debidamente prepara-

dos para recibirlo, en la Escuela de Suboficiales del Ejército “SARGENTO CABRAL.

DECRETO 26/10/23
DELEGO a Mons. Dr. José Antonio PASSARELL, para que pueda administrar el Sacramento de la Confirmación a los fieles cristianos del 
Liceo Militar “General Gregorio Aráoz de Lamadrid” en la ciudad de San Miguel de Tucumán, que han sido debidamente preparados para 

recibirlo, en la celebración que tendrá lugar el día 28 de octubre de 2023.

DECRETO 2/11/23
DELEGO al Pbro. Jorge Rubén PÉREZ, para que pueda administrar el Sacramento de la Confirmación a los fieles cristianos del Regimien-
to de Infantería de Montaña 15 “General Francisco Ortiz de Ocampo”, en La Rioja, que han sido debidamente preparados para recibirlo, 

en la celebración que tendrá lugar el día el sábado 11 de noviembre de 2023.

DECRETO 2/11/23
DELEGO al Pbro. Diego Manuel PEREYRA, para que pueda administrar el Sacramento de la Confirmación a la Sra. Sofía VILLAR (DNI. 
40783639), que ha sido debidamente preparada para recibirlo, en la celebración que tendrá lugar Catedral Castrense STELLA MARIS, el 

viernes 3 de noviembre de 2023, memoria litúrgica de San Martín de Porres.

DECRETO 3/11/23
DELEGO al Pbro. Alfredo Marcelo TOLEDO MUÑOZ, para que pueda administrar el Sacramento de la Confirmación a los fieles cristia-
nos del Regimiento de Infantería Mecanizado 35, en Rospentek, provincia de Santa Cruz, que han sido debidamente preparados para 

recibirlo, en la celebración que tendrá lugar el día, el 07 de noviembre de 2023.
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